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Улучшать деятельность
колхозных парторганизаций
Успешное решение задач крутого | колхозах, проходят мимо серьезных недо-

подъема сельского хозяйства, поставлен
ных сентябрьским и февральско-мартов
ским Пленумами ЦК КПСС, требует все
мерного усиления организаторской и по- 
мтической работы в массах, повышения 
роли и боеспособности колхозных, партий
ных организации.

Колхозная партийная организация не
сет всю полноту ответственноети за со
стояние артели, за развитие всех отрас
лей колхозного производства. Она призва
на вести широкую политическую ра1боту 
среди колхозников, добиваться, чтобы все 
труженики деревни глубоко понимали по
ставленные партией и правительством за
дачи дальнейшего крутого подъема сель
ского хозяйства и самоотверженно труди
лись над выполнением этих задач.

За период, истекший после сентябрь
ского и февральско-мартовского Пленумов 
НК КПСС, многие колхозные партийные 
организации нашей области добились не
которого улучшения внутрипараминои и 
политической работы, стали глубже, вни
кать в вопросы производства, по-боевому 
решать неотложные задачи подъема эко
номики колхозов.

Правильно, например, строит свою ра
боту партийная организация колхоза име
ни Молотова, Чаинского района. Здесь 

* коммунисты во главе с секретарем парт
организации тов. Мпхалешым являются 
организаторами социалистического сорев
нования среди колхозвиков за крутой 
подъем всех отраслей колхозного произ
водства. Партийная оргавизация с по
мощью зональной группы райкома партии 
по Коломргнекой МТС осуществляет повсе
дневный контроль за хозяйственной дея
тельностью правления артели, умело ре
шает важнейшие вопросы подъема зерно
вого хозяйства и общественного животно
водства, борется за внедрение в производ
ство достижевий науки и передового опы
та. Когда, например, во время весениих 
полевых работ отдельные члены правле
ния, ссылаясь на недостаток средств и 
рабочей силы, предложили провести по
садку картофеля обычным способом, а не 
квадратно-гнездовым, партийная организа
ция решительно выступила против отста
лых настроений и добилась того, что весь 
картофель был посажен квадратно-гнездо
вым способом.

На основе широко развернутого социа
листического соревновавия партийная ор
ганизация мобилизовала колхозников на 
успешное проведение весеннего сева, об
разцовую подготовку к заготовке кормов.

Несомненно, что повышение боеспособ
ности ряда колхозных парторганизаций 
явилось результатом улучшения руковод
ства ими со стороны районных комитетов 
партий и их инструкторских групп по зо
нам МТС. Уоилили, например, руководст
во колхозными парторганизациями Туган- 
скап, А'спновский. Кршвошеинский и дру
гие райкомы партии и их инструкторские 
группы по зонам МТС. Здесь стали боль
ше обращать внимания на инструктирова
ние секретарей парторганизаций, оказа
ние практической помощи им в работе.

Но многие первичные парторганизации 
еще слабо влияют на положение дел в

статков в организации труда, в распро
странении передового опыта, не ведут си
стематической массово-политической рабо
ты среди колхозников, слабо связаны с 
бе.спартнйным активом.

А это говорит о том, что некоторые 
райкомы партии не перестроили до конца 
СВОЮ’ работу в свете новых задач, допу
скают много формализма в руководстве 
первичными партийными организациями, 
не уделяют еще серьезного внимания ор
ганизаторской работе на местах, не ока
зывают квалиф|ицирова.нной помощи сек
ретарям парторганизаций.

Колхоз «Путь Ильича», Пышкино-Тро- 
ицкого района, —  один из отстающих в 
районе. Здесь ежегодно получают низкие 
урожаи, слабо развито общественно© аои- 
вотноводстБО, низка его продуктивность. 
В отставании колхоза повинна и партий
ная организация, которая слабо органи
зует КО.ЛХОЗНИКОВ на борьбу за ликвида
цию отставания важнейших отраслей про
изводства, неудовлетворительно осущест
вляет контроль за деятельностью правле
ния сельхозартели. Коммунисты колхоза 
не сумели организовать кол.хозвиков на 
образцовую подготовку к весенним поле
вым работам, что сказалось на темпах и 
качестве весеннего сева.

Однако и инструкторская группа рай
кома партии по зоне Пышкипекой МТС во 
главе с секретарем райкома партии нов. 
Топкиным мало что сделала, чтобы по- 
боевому организовать работу партийной 
организации колхоза «Заветы Ильича». 
Работники райкома партии редко бывают 
в парторганизации и не оказывают ей
денсгвеяной помощи в устранении недо
статков.

Много недостатков в руководстве кол
хозными парторганизациями допускакгг 
Зырянский, Парбигский я  другие pajKOMH 
партии.

Секретарь парторганизации колхоза 
имени Молотова, Парбигского района, тов. 
Кокурин пишет в редакцию: «Работники 
зональной группы райкома партии быва
ют у нас редко, с партийной организаци
ей тесной связи не имеют. Секретарь рай
кома КПСС по зоне Парбигской МТС тов. 
Трофнмский вот уже 4 месяца не встре
чался ,с коммунистами колхоза, не при
сутствовал ни на одном партийном собра
нии. За нашей парторганизацией закреп
лен инструктор райкома КПСС тов. Во
робьев, но я не помню случая, чтобы он 
помог партийной организации в подборе 
и расстановке кадров, в составлении пла
на работы, в налаживании массово-поли
тической работы среди колхозников».

Нужно покончить с формализмом в ру
ководстве Ю0ЛХ013НЫМИ партийными орга
низациями, больше вести организаторской 
работы на местах, практически помогать 
секретарям парторганизаций.

Задача райкомов партии и их инструк
торских групп по зонам МТС— еще выше 
поднять уровень работы колхозных парт
организаций, их роль в успешном реше
нии за.дач, поставленных партиен и пра
вительством в деле крутого подъема сель
ского хозяйства.
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ПРИКАЗ
Министра ОборонЫ Союза ССР

20 июня 1954 г. М  95 г. Москва.
Товарищи летчики и штурманы, инженеры и техники, воздушные стрелки и 

радисты, авиационные механики и мотористы, работники авиационной промышлен
ности!

Товарищи солдаты и матросы, сержанты и старшины!
Товарищи офицеры, генералы и адмиралы!

Сегодня советский народ и его Вооруженные Силы празднуют День Воздушного 
Флота Союза ССР и отмечают новые успехи в развитии советской авиации.

Поздравляю вас с Днем Воздушного Флота и желаю летчикам и всему личному 
составу Военно-Воздушных Сил и гражданской авиации, конструкт-орам и всем ра
ботникам авиационной промышленности дальнейших успехов в развитии современ
ной авиационной техники, в деле повышения могущества нашего Воздушного Флота.

В ознаменование праздника приказываю:

Сегодня, 20 июня 1954 года, произвести салют в столице нашей Родины —  
Москве и в столицах союзных республик двадцатью артиллерийскими залпами.

Да здравствует ссветский Воздушный Флот!
Да здравствует героический советский народ и его доблестные Вооруженные 

Силы!
Да здравствует Советское Правительство!
Да здравствует Коммунистическая партия Советского Союза, великая вдохнов

ляющая и руководящая сила нашего народ а в борьбе за построение коммунизма!

Министр Обороны Союза ССР 
Маршал Советского Союза Н. А. БУЛГАНИН.
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Приезд В. М. Молотова в Москву

Воздушный парад на Тушинском  
а эр о д р о м е в УЧоскве

Трудящиеся Советского Союза гордятся 
своей авиацией и как всенародный празд
ник отмечают День Воздушного Флота 
СССР. Каждый год главным событием 
праздника является воздушный парад на 
Тушинском аэродроме в Москве. И на этот 
раз в воскресенье, 20 июня, тысячи мо
сквичей, заполнившие секторы аэродрома, 
были свидете.тями Я1ркого, величественно
го, незабываемого зрелища.

До 12 часов дня остаются считан
ные минуты. На трибуне празднич
но украшенного здания Центрального 
аэроклуба СССР имени В П. Чкалова по
являются товарищи Н. А. Булганин, 
К. Е. Ворошилов, Л. М. Каганович, 
Г. М. Маленков, А. И. Микоян, М. 3. Са
буров, Н. С. Хрущев, А. И. Кириченко, 
П. К. Пономаренко, Н. М. Шверник, 
М. А. Суслов, П. Н. Поспелов, Маршалы 
Советского Союза и Маршалы авиации. 
Зрители тепло приветствуют руководите
лей партии и правительства.

Ровно в полдень прозвучал фанфарный 
сигнал «Слушайте все!». Над огромным 
зеленым полем, его секторами репродукто
ры разнесли мелодию Государственного 
гимна Советского Союза. Прогремели зал
пы артиллерийского салюта

Воздушный парад начался. Его откры
ли самолеты-знаменосцы. На головной 
машине —  знамя е портретами 
В. И. Ленина и И. В. Сталина. Другие 
самолеты несут знамена Военно-Воздуш
ных Сил, ДОСААФ, шестнадцати союзных 
республик.

Слава
КПСС

Эти два с.дова строем самолетов ЯК-18 
начертали в небе пилоты ДОСААФ. Идеа
лен строй маши11. Ни одна не нарушит 
равнение. Поблескивая на солнце, самоле
ты как бы слились друг с другом, образо
вав четкие линии. Отличный почерк у 
воздушных спортсменов Героя Советского 
Союза Мпхаленкова и досаафовца из горо
да Кузнецка Позднякова, токаря Москов
ского машиностроительного завода Дмит
риева, конструктора Московского научно- 
исследовательского института Иванова, 
автомеханика из Нижнего Тагила Денисо
ва, диспетчера Пензенского аэропорта Ло- 
дягина и других.

Первое отделение воздушного парада 
(руководитель —  Герой Советского Союза 
гвардии генерал-лейтенант авиации 
Н. И. Каманин) было посвящено показу 
достижений летчиков, планеристов, авиа
моделистов Добровольного общества содей
ствия армии, авиации и флоту. Программа 
отделения изобиловала многими интерес
ными авиационно-спортивными упражне
ниями. Рабочие, служащие, студенты, ин- 
женарно-техпические работники, мастера 
спорта —  члены ДОСААФ демонстрирова
ли подлинное искусство пилотирования.

Выли ли на голубой воздушной арене 
спортивные самолеты летчиков Дрож- 
жина и Лавриненко, семерка машин, 
ведомая женщинами-летчицами во главе с 
Героем Советского Союза Мариной Чеч- 
невой, иля, наконец, 24 самолета, которые 
вел летчик Голованов, —  зрители востггр- 
гались, аплодировали Целый каскад фи
гур высшего пилотажа показали спортсме
ны ДОСААФ. Машины делали виражи и 
спирали, петли и полупстли Нестерова, 
переворачивались через крыло. А ско.лько 
мастерства требуется от пилота, чтобы 
выполнить такие фигуры, как полуторная 
бочка, повороты на рорке, петчя с бочкой, 
восходящие бочки, серия бочек на вира
же...

Летчики-спортсмены, овладевшие лет
ным делом без отрыва от производства, 
вызвали восхищение зрителей. Каждый 
из них с увлечением занимается авиаци
онным спортом. Дрожжин из города Вяз

ники, Владимирской области, Лавриненко. 
из Саранска, Мордовской АССР, препода
ватель аиглипско'го языка Лисия, Бараба
нов из города Сумы, старший мастер Мо
сковского завода Дриго, техник-сароитель 
Сатина, остальные участники воздушного 
парада совершенствуют свое мастерство, 
добиваются новых успехов.

Необычная тишина наступила, когда 
на смену самолетам пришли планеры. 
Шесть п.танерпсхов— заслуженный мастер 
спорта Раценская, Чернышева, Штанова, 
Абрамов, Есаулов и Прокофьев несколько 
минут парили над Тушинским аэродромом. 
Планеры выполняли спираль со сниже
нием до 500 метров.

Внимание тысяч людей привлек, крас
нокрылый планер. Он появился мгновен
но. Автостарт выбросил его с аэродрома, 
причем с такой силой, что планерист Чебо
тарев некоторое время шел вверх, поль
зуясь инерцией. Набрав высоту 600 мет
ров, п.ланер выполнил переворот, петли 
Нестерова, полет по кругу. Вылет плане
ра при помощи автостарта демонс^триро- 
вался на параде впервые. Была и еще 
одна новинка —  планер с машущими 
крыльями. Словно орел, он кружился, 
взмахивая крылья.ми, паря, снижаясь и 
снова набирая высоту. Инструктор-плане
рист Киевского аэроклуба Рудницкий, ле
тевший на этом планере, совершил посад
ку тут же на Тушинском аэродроме.

Первый |раз на празднике Дня Воздуш
ного Флота СССР были показаны радиоуп
равляемые авиамодели. Они взлетели поч- 

 ̂тц одновременно. Поднялись на высоту 
1150— 200 метров. Издавая легкий треск,
, модели летали по прямоугольнику, делали 
левые и правые виражи, восьмерки. Майор 
Паняев, авиамоделисты— мировой рекорд
смен мастер спорта Михаил Васильченко, 
Малик, Хухра, Величковскип, Горынин, 
Шайхутдинов по радио управляли моделя
ми. Маленькие машины точно выполняли 
команду коротковолновых радиостанций, 
и, наконец, отлично совершили посадку 
на то место, откуда стартовали.

Далеко шагнула наша боевая авиаци
онная техника, мастерски овладели ею во
енные летчики. Это наглядно показало 
второе отделение воздушного праздника 
(руководитель —  генерал-лейтенант авиа
ции С. У. Рубанов). Вот справа в аэро
дрому на большой скорости приближается 
реактивный истребитель стреловидной фор- 
•чы. Его пилотирует летчик первого клас
са майор Лапшин Две петля Нестерова с 
поворотом на пикировании, двойная вос- 
.ходящая бочка, переворот на горке... 
Безукоризненный пилотаж! . Не успели 
зрители проводить глазами истребитель 
Лапшина, как начался показ встречного 
пилотажа двух звеньев реактивных истре
бителей. Их вели иодполвпвник Стеценко 
и майоо Фокин.

В небе еще одна группа —  пять реак
тивных самолетов, возглавляемых подпол
ковником Бабаевым Они идут в со.чкну- 
том строю. Петля Нестарова, петли с по
воротами на пикировании... кажется са.чо- 
леты связаны, так и.щально выдержива
ются интервалы, равнение Девятка реак
тивных истребителей, ведомая полковни
ком Шульжекко, так же искусно выпол
нила петли Нестерова, целую серию дру
гих фигур. Герой Советского Союза пол
ковник Шульженко —  неоднократный 
участник воздушных парадов, блестящий 
мастер высшего пилотажа.

Апофеозом второго отделения явилось 
прохождение колонн реактивных бомбар
дировщиков и реактивных истребителей. 
Свыше 300 самолетоь игти девятками, 
волна за волной. Сс(ребристыс машины 
проносились молниеносно. Опытные лет
чики полковники Герой Советского Союза 
Хвостхшов, Романов, Постнов, Вишняков, 
подполковники Трофимов, Келейников и

другие вели эту армаду, на несколько 
минут завладевшую небом над Тушино.

Воздушно-десантное отделение (руково
дитель генерал-лейтенант В. Ф. Марге
лов) открыли 36 мощных летательных 
аппаратов— вертолетов МИ-4, руководи
мых Героем Советского Союза полковником 
Ерофеев1Ским.

С интересом наблюдали москвичи, как 
эти машины, напоминающие огромных 
ст|)екоз, висе.таи низко над полем и сади
лись на траву. Едва вертолеты соверша
ли посадку —  задняя часть их фюзеля
жа раскрывалась. Оттуда выгружались 
артиллерийские орудия, выезжали автотя
гачи. Еще несколько мгновений и ав
томобили с орудиями на прицепе колон
ной двинулись по аэродрому. Десант вы
сажен. Вертолеты без разбега поднялись, 
и ^звеньями покинули поле. Над сектора
ми аэродрома., прокатилась волна аплоди
сментов.

Парашютизм —  спо,рт смелых и силь
ных. Немало юношей и девушек увле
кается им, занимаясь в аэроклубах. Сме
лые,. находчивые, они показали свое 
искусство на празднике в пристрелочном 
прыяске, затяжных прыжках с задержкой 
раскрытия парашютов до десяти секунд.

Среди парашютистов были своеобраз
ные юби.мры. 356-й раз прыгнул спорт
смен Центрального аэроклуба имени 
В. II. Чка.това мастер спорта Еалинин. 
Отделившись от самолетов черными ко
мочками. не раскрывая парашютов, пада- 

|ли досаафовец из Куйбышева Смольни
ков, парашютист из Кировограда Банни- 

1 ков, ростовский спортсмен Мазный,
I спортс.менка из Казани Гудина, студентка 
I Московского авиационного института име- 
' ни Серго Орджоникидзе Никитина... Мгно

вение —  и над головой каждого из них 
вспыхнул яркий купол. Это 403-й пры- 
люк Смольникова. 320-й Банникова, 
260-й Мазного.'^ За двести прыжков у 
Гу,шной и Никитиной.

Как всегда парад завершил воздушный 
десант Тридцать шесть с.ямолетов ИЛ-12 
сбросили парашютистов е высоты 400 
метров. Сотни разноцветных куполов за
колыхались в воздухе. Оранжевые, голу
бые, красные, полосатые, синие, фиоле
товые, белые, они наплывали ярус за 
ярусом. Гигантский букет цветов медлен
но опускался с поднебесья Под каждым 
куполом-цветком —  отважный спортсмен. 
Ловко маневрируя стропами, парашюти
сты плавно приблежались к земле.

Праздник окончен. Воздушный парад в 
Тушино (главный руководитель —  Мар
шал авиации П. Ф. Жигарев) показал 
новые достижения нашего Воздушного 
Ч'лота. Коммунистическая партия, Совет
ское правительство создгыи его и неус
танно развивают, совершенствуют Выро
сли, отличные кадры летчиков, конструк
торов, инженеров и рабочих, которые 
двигают вперед авиационную технику. 
Достижения авиации неразрывно связаны 
с успехами народного хозяйства, с побе
дами, которые одерживает советский на
род под руководством Коммунистической 
партии.

f ”.

- •Ажаоа■ .: m
Токарь московского завода имени Бу

денного комсомолец Василий Краличкин 
выступил инициатором работы по лич
ному плану повышения производитель
ности труда на весь 1954 год. Такой 
план предусматривает использование 
последних достижений техники и опыта 
передовиков. Краличкин разработал не
сколько технических .усовершенствова
ний, которые по мере их внедрения из 
месяца в месяц в течение года позволят 
повысить производительность труда на 
пятьдесят процентов. У новатора много 
последователей.

На снимке: токарь В. М. Краличкин 
(слева) знакомит старшего мастера цеха 
П. Н. Чернова со своим личным планом 
повышения производительности труда.

(Фотохроника ТАСС).

//а  полях страны

Вся страна отметала День Воздушного 
Флота СССР. В городах и селах состоя
лись собрания, лекции, беседы, встречи с 
прославленными летчиками, народные 
гулянья. Во многих городах прошли со
ревнования спортсменов-летчиков, пара
шютистов.

КИЕВ. 0.тесская и Дрогобычекая обла
сти завершили первую культашацию па
ров. Чтобы разрушить корку, образовав
шуюся после дождей, механизаторы мир
тах МТС Черкасекой, Бянш цкой, Одес
ской я  Харьковской областей проводят 
повторную обработку паров.

СИхМФЕРОПОЛЬ. Частые дожди, Обилие 
тепла способствуют интенсивному росту 
кукурузы, подсолнечника и других про
пашных культур, посеянных квадратно- 
гнездовым способом. Чтобы в лучшие сро
ки провести междурядную обработку, 
■большинство агрегатов Оимферопольской,’ 
Чистеньской и других МТС Крыма переве
дены на двусменную работу. Почти вдвое 
повысилась производительность агрега
тов.

Передача смен производится не ка® 
обычно, в вечернее время, а в час дня. 
Пере.ход на двусменную работу позволил 
Чистеньской и Оимферопольской МТС в 
короткий сро.к про'вести по две Обработки 
подсолнечника и кукурузы, а в ряде кол
хозов приступить к третьей обработке.

Раньше двусменная работа тракторов в 
I Крыму применялась лишь на подъеме и  
обработке паров и других работах, не тре- 
буюптих от механизаторов точного прямо
линейного вождения машин.
. БРЕСТ. Хорошо развиваются картофель 
и кукуруза, посаженные квадратно-гнез
довым способом. На полях четко обозначи
лись зеленые квадраты. Колхозники й ме
ханизаторы начали уход за посевами. В 
зонах Еерховичской, Давид-Городовскон, 
Каменецкой и Пружанской МТС уже боль
ше половины массивов картофеля обрабо
тано в двух направлениях.

19 июня. (ТАСС).

20 июня в ознаменование праздника в 
столице нашей Родины— Москве и в сто
лицах союзных республик был произведен 
Салют двадцатью артиллерийскими зал
пами.

(ТАСС).

Торжественное заседание в Л1оскве, посвященное 
Дню Воздушного Флота СССР

19 июня в Москве состоялось торжест
венное заседание Министерства Обороны 
Союза ССР совместно с представителями 
партийных, советских и общественных ор
ганизаций, посвященное Дню Воздушного 
Флота СССР.

Зеленый театр Центрального парка 
культуры и отдыха им. Горького, укра- 
н:енный алыми транспарантами и призы
вами, заполнили генералы, офицеры, про
славленные летчики Советской Армии, ра
бочие и служащие столичных предприя

тий, партийные и советские работники, 
ученые и писатели.

Торжественное заседание открыл Мар
шал авиации II. Ф. Жигарев.

Бурными аплодисментами встретили 
присутствующие здравицу, провозглашен
ную тов. Жигаревым в честь героического 
советского народа, Советской Армии, воен
но-морского 'и воздушного флотов, в честь 
славной Ком.мунистической партии и Со
ветского правительства.

Затем летчиков Воздушного Флота и ра
ботников авиационной промыпыеняоеш

поздравпли с праздником и пожелали им 
дальнейших успехов: от трудящихся сто
лицы —  .секретарь Мо'сковского городско
го комитета КПСС тов. И. Т. Марченко, от 
работников авиационной промышленно
сти —  министр авиационной промышлен
ности тов. П. В. Дементьев, от комсомоль
цев и молодежи Москвы — секретарь Мос
ковского городского кшштета B-IECIM тов. 
М. Ф. Давыдов.

Для участников торжественного заседа
ния был дан концерт.

(ТАСС).

Сенокос на Алтае
Б.ХРНАУЛ, 19 июня. (ТАСС). Прошед

шие повсеместно обильные дождя смени- 
Л1ись теплоп П01ГОДОЙ. Бурно растут травы.

Колхозники и механизаторы южных 
районов А.ттая начали сенокос. Машинно- 
тракторные станции Угловского района 
направ1или на луга самоходные и прицеп
ные косилки. Колхозы используют убо
рочные машины на кошгой тяге. С-енокоо 
в первую очередь начался на тех участ
я х  целинных и залеж1ных земель, кото
рые подлежат освоению в нынешн’ем! году.

Автомашины—сельскому 
хозяйству

ОБЩЕСТВЕННОМУ ЖИВОТНОВОДСТВУ-ПРОЧНУЮ КОРМОВУЮ БАЗУ

19 июня коллектив московского авто
завода имени Сталина завершил полуго- 

|ДОвой план отгрузки сельскому хозяйству 
автомобилей «ЗИС-150» и «ЗИ(]-151». 
На Дальний Восток вчера отгружены 50 
грузовиков и в Саратовскую область —• 
40 автомашин.

Завод превысил полугодовой план от
грузки машин Министерству заготовок 
СССР и Министерству совхозов СССР.

(ТАСС).

Повысить ответственность МТС
за заготовку кормов

Мош,ный тенстильный 
комбинат на Алтае

20 июня Министр иностранных дел 
СССР В. М. Молотов прибыл с Женевского

совещания министров иностранных дел в 
Москву. (ТАСС).

В прошлом году кормов для обществен
ного скота было заготовлено мало. Мы 
вынуждены были закупить около 200 
тонн сена и соломы, 90 тонн концентра
тов.

Наученные горьким опытом прошлого , 
года, в нынешнем году колхозники реши
ли заготов1Ить столько грубых я  сочных 
кормов, чтобы в достатке удовлетворять 
нужды нашего животноводства, обеспе
чить успешное выполнение плана увели- 
чештя поголовья скота и резкого повыше
ния его продуктивности.

Сена в нынешнем году мы решили за
готовить на* 30 процентов больше, чем в 
прошлом, силоса— по 5— 6 тоня на каж
дую фуражную корову. Решено значитель
но перевыполнить план заготовки веточ
ного корма —  вместо, 34 тонн по плану 
будет заготовлено 58 тонн.

Заботясь об укрепления кормовой базы, 
М’Ы впервые в этом году посеяли на си
лос 13 гектаров кукурузы. На площади 
42 гектара посеяли смесь овса с горохом 
на силос и на зеленую подкормку для 
крупного рогатого скота.

Отмикнувшись на почин животноводов 
соседнего с нами колхоза н.мени Сталина, 
работники фермы крупного рогатого скота

под руководством зоотехника тов. Чаплы
гиной П01сеяли на корм скоту на участке 
прифермского севооборота 4 гектара тур
непса.

Сейчас для колхо'зников нашей артели 
наступила горячая пора заготовки кормов. 
На прошедшем 14 июня расширенном за
седании правления колхоза до каждой по
леводческой бригады был доведен план- 
график силосования и сенокошения, заго
товки веточного корма.

С 15 июня колхозники 2 и 3 полевод
ческих бригад приступили к закладке си
лоса, а 18 июня приступила к этой рабо
те и первая полеводческая бригада.

(Для закладки силоса в каждой полевод
ческой бригаде выделены постоянные 
звенья из 15— 18 че.товек, за которыми 
закренле-н необходимый транспорт.

Колхозники, горя желанием успешно вы
полнить п,тан заготовки кормов, трудятся 
настойчиво. Сейчас в колхозе заложено 
свыше 60 тонн силоса.

Работники овцеводческой фермы во гла
ве с заведующим фермой тов. Апанасовым 
взяли на' себя о1бязательство в свободное 
от работы время заготов1Ить 10 тонн ве

точного кор.ча, 30 тонн силоса и 20 тонн 
сена.

Все силосные ямы у нас отремонтиро
ваны. Для закладки кукурузного силоса 
будем строить силосную башню на 150 
тонн. Одна силосная яма у нас будет за- 
деменТ’Ирована. Эту работу взялся выпол
нить колхозштк тов. Перов, недавно при
ехавший к нам из Мордовской АССР.

Сроки заготовки кормов не ждут, и 
колхозники напрягают Bice силы к тому, 
чтобы с каждым дн1бм повышать темпы 
закладгси силоса.

Однако качество закладки силоса низ
кое. Де.то в том, чго обслуживающая кол
хоз Томская МТС до сих пор не отре.А!он- 
тировала силосорезку. Руководители МТС 
и главный зоотехник тов. Расстригин 
проявляют удивительную беспечность в 
этом вопросе.

Подобное отношение в заготовкам кор
мов в колхозе со стороны руководителей 
МТС ыедопусти.мо. Необ.ходимо-неМ'ед.тенно 
закончить ремонт силосорезок и доставить 
их в колхоз.

Ф. хомянов,
предэедатель колхоза «Заветы Ильича», 

Томского района.

БАРНАУ.Д, 19 июня. (ТАСС). На севе
ро-западной окраине Барнаула раскину
лась огромная строительная площадка. 
Здесь сооружается мощный текстильный 
комбинат. Три его прядильно-ткацкие, 
две отделочные фабрики й другие произ
водственные помещения займут площадь 
в 67 гектаров.

Первая прядилыто-ткапвая фабрика 
вступит в строй в последнем квартале 
нынешнего года. Кщпичная кладка и 
бетонные работы на сооружении .этой 
фабрики выполнены более чем на 70 про
центов. Сейчас возводится кровля, укла
дывается слециальная арматура, изоля
ционный материал. Чтобы остеклить все 
крыши и окна производственных помеще
нии, требуется 134 вагона стекла.

Идет подготовка к , строите.дьству 
первой отделочной и третьей прядильно- 
ткацкой фабрик.

В 1956 году Барнаульский текстиль
ный комбинат начнет работать на полную 
мощность. _ Здесь будут изготов.1яться 
сатин разных сортов, ситец, кашемир, 
полубархат, вельвет, плюш.

Предприятие оснащается первоклас
сным отечественным оборудованием. Сей
час сюда поступают ткацкие, прядильные 
и другие машины. Только в этом году бу
дет установлено четыре тысячи ткацких 
станков и прядильных машин на 80 ты
сяч веретен.
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Повышать организующую роль 
зональных групп райкомов КПСС

Из опыта работы инструкторов Чаинского райкома партии
it

Организаторская работа в парторганизациях
Во всех трех колхозах, которые закреп

лены за мной, как за инструктором груп
пы Чаинского райкома КПСС по зоне Ко- 
ломинской МТС, мне приходилось бывать 
и раньше, когда я  работал инструктором 
организационного отдела райкома партии. 
Тогда я  получал каждый раз задание по 
одному какому-либо вопросу, дело имел, 
главным образом, с руководителями колхо
зов  ̂и секретарями партийных организа
ций, глубоко в дела колхоза не внркал.

Теперь, когда за мной закреплены оп
ределенные колхозы и я приехал в один 
из них на постоянное лгительство, созда
лись широкие возможности вникать во все 
стороны деятельности партийных органи
заций и правлений колхозов, а главное, 
повседневно общаться с коммунистами, с 
колхозниками, вести живую организатор
скую работу среди них.

Сейчас мы особенно ясно поняли, что 
всю многогранную работу в селах группа 
райкома КПСС по зоне МТС может ус
пешно проводить, только опираясь на пер
вичные парторганизации. Поэтому мы на
чали с укрепления, поднятия боеспособно
сти имевшейся в колхозе имени Молотова 
колхозной парторганизации, а в тех кол
хозах, где их не было, постави.ли задачу 
создать парторганизации.

Прежде всего на постоянную работу в 
колхоз имени Молотова были направлены 
коммунисты из территориальной партор
ганизации и районного центра. На долж
ность председателя крлхоза был рекомен
дован колхозникам коммунист тов. Чер
ных, заместителем председателя— комму
нист тов. Михалев. Тов. Михалев был из
бран и секретарем партийной организа
ции.

В колхозе была слаба трудовая дисци
плина среди колхозников. Чтобы устра
нить этот недостаток, необходимо было 
повысить ответственность коммунистов за 
порученное дело, обеспечить их аван
гардную роль на производстве и актив
ность в проведении воспитательной рабо
ты среди колхозников.

■Проанализировав положение дел, изу
чив деловые и политические качества ком
мунистов, я внес соответствующие пред
ложения в партийную организацию.

На одном из собраний был обсужден во
прос о передовой роди коммунистов в кол
хозе: Собрание прошло бурно, на высоком 
уровне критики и самокритики. Коммуни
сты критиковали тех,, кто вел себя пассив
но, стремится определиться на работу там.

где полегче, плохо выполнял партийные 
решения и поручения. Собрание принесло 
много пользы.

Коммунисты стали проявлять больше 
инициативы и настойчивости в преодоле
нии трудностей и недостатков, внедрении 
новых прогрессивных методов агротехни
ки. Возьмем для примера вопрос о квад
ратно-гнездовой посадке картофеля и ку
курузы. Дело это новое, требовало боль
шой настойчивости и деловитости, тем 
более, что картофелесажалок в МТС нет, 
не хватало и вукурузосажа.юв. Отдельные 
члены правления колхоза стали ориенти
роваться на то, чтобы новым способом 
провести посадку картофеля и кукурузы 
не на всей площади, а немного, так ска
зать, для опыта. Партийная организация 
осудила такие настроения. Появилась дру
гая трудность. Чтобы посадить картофель 
и кукурузу новым способом и в сжатые 
срони, потребовалось много рабочих рук, а 
их в колхозе не хватает, И здесь был най. 
ден выход. Коммунисты предложили орга
низовать массовый роскресник по посадке 
картофеля, к участию в котором при
влечь рабочих и служащих организаций 
села, работников животноводства, что и 
было сделано Это рещило успех дела.

Заметно оживилась массово-политиче
ская, . воспитательная работа среди кол
хозников. Дучше, чем раньше, стал рабо
тать агитколлектив, работает группа до
кладчиков. Агитаторы и докладчики про
пагандируют среди колхозников и меха
низаторов мероприятия партии и прави
тельства по дальнейшему развитию сель
ского хозяйства. С докладами перед кол- i 
хозяйками выступаю и я, и секретарь 
райкома КПСС по зоне МТС 'тов. Коробен- 
ко.

Работа партийной организации в тесной 
связи с жизнью колхоза позволила ей 
осуществлять более действенный контроль 
за деятельностью правления колхоза, свое
временно выявлять и исправлять недо
статки и промахи, предупреждать ошиб
ки.

Улучшение организаторской и политиче
ской работы партийной организации сре
ди колхозников дает положительные ре
зультаты. Весенний сев в этом году 
проведен в более сжатые сроки. Внесено 
на поля в три раза больше наноза и пе
регноя. Пшеница в большинстве размеще
на по черным парам и клеверному пласту. 
В два раза больше, чем в прошлом, посея
но зерновых перекрестным и узкорядным 
способами. Картофель и кукуруза посаже

ны на. всей площади квадратно-гнездовым 
способом. Перевыполнен план посева си
лосных культур. Примерно в два раза 
повысился надой молока на фуражную ко
рову. Для строительства скотопомещений 
и других производственных построек заго
товлена тысяча кубометров леса. Построен 
гараж. Строятся свинарник, телятник, 
идет капитальный ремонт скотопомещений.

Зональная группа и я, как инструктор, 
провели большую организаторскую работу 
пи созданию партийной организации в 
другом закрепленном за мной колхозе —  
«Путь Ленина». В ее составе сейчас пять 
членов и кандидатов партии. Секретарем 
избран животновод тов. К.тамов. Он до это
го це был на руководящей партийной ра
боте. Поэтому ему приходится оказывать 
большую помощь. За сравнительно корот
кий промежуток времени эта партийная 
организация организовала вокруг себя 
колхозный актив. Улучшилась деятель
ность комсомольской организации. От
дельные колхозники из числа актава го
товятся вступить в ряды партии.

Было бы, конечно, неправильно счи
тать, что мы уже полностью перестроили 
свою работу в соответствии с решениями 
сентябрьского и февральско-мартовского 
Пленумов ЦЕ КПСС. То, что сделано. —  
лишь начало большого дела. До сих пор 
не изжиты серьезные недостатки в поста
новке массово-политической работы, в 
подборе и воспитании кадров бригадиров 
и заведующих фермами, специалистов 
сельсконю хозяйства. Предстоит создать 
партийную организацию в колхозе имени 
Жданова, значительно улучшить работу 
территориальных партийных организаций, 
повернуть их внимание к жизни колхозов.

Плохо, что некоторые инструкторы об
кома КПСС, бывая в зоне МТС, не инте
ресуются нашей работой, даже не беседу
ют с нами. Так, в период весеннего сева в 
зоне нашей МТС был инструктор сельхоз- 
отдела обкома КПСС тов Бахирев. Встре
тились мы с ним в бригаде колхоза имени 
Молотова, поздоровались и разъехались.

И еще одно небольшое замечание. Надо 
позаботиться о жилищно-бытовых ус
ловиях инструкторов, живущих в колхо- 
за.х. Несмотря на то, что прошло уже по
рядочно времени, я, например, не устроен 
с квартирой. Дирекция МТС и председа
тель колхоза заявляют, что они не обяза
ны об этом заботиться. Не решили этот 
вощ)ос и в райкоме и райисполкоме.

М. МАТВЕЕВ, 
инструктор райкома КПСС.

Сила социалистического соревнования
Широкий отклик среди колхозников 

зоны Еоломинской МТС получило обраще
ние участников Всероссийского совещания 
передовиков сельского хозяйства с призы
вом развернуть социалистическое соревно
вание за успешное выполнение задач, по
ставленных партией и правительством по 
дальнейшему развитию всех отраслей 
сельскохозяйственного производства.

В соревнование вступили колхозы, по
леводческие бригады, сельсоветы, 'труже
ники полей и животноводческих ферм. 
Подъем социалистического соревнования 
на новую, более высокую ступень обязы
вает партийные организации улучшить 
руководство им.

Доярки обяза.тись надоить на каждую 
корову по 1.500 литров молока, а пере
довые доярки Леитес А. И. и Пантюхи
на В. П. соревнуются за получение 3 ты 
сяч литров молока от калсдой , закреп
ленной за ними коровы.

Высокие обязательства взяли сви
нарки, телятницы, чабаны и другие ра
ботники животноводства. В борьбу за по
лучение 16 центнеров урожая зерновых 
культур с гектара вк.дючились полеводче
ские бригады и механизаторы.

Из закрепленных за мною трех колхозов 
партийная организация имеется пока 
только в одном. Поэтому роль группы рай
кома КПСС и, в частности, моя ответст- 

. венность. как инструктора, в улучшении 
руководства соревнованием особенно вели
ки. »■

Прошедшие во всех' колхозах собрания 
и принятые на них обязательства —  это 
только начало. Главное состояло в том, 
чтобы организовать борьбу за их выпол
нение, дойти до каждого соревнующегося^, 
создать условия для работы с наибольшей 
производительностью.

На видных местах мы вывесили 
специальные доски, на которых помещены 
обязательства, взятые колхозом, отдель
ными бригадами и колхозниками. Здесь 
же публикуются сведения о результатах 
работы софевнующихся за месяц, декаду, 
по дням.

На животноводческих фермах в конце 
квартала, в полеводчерких бригадах перед 
началом, в ходе и по итогам весеннего 
сева провели собрания с обсуждением хо
да соревнования. Эти собрания имели 
большое мобилизующее значение, так как 
до этого была организована дета.дьная 
проверка работы специально выделенными 
для этого комиссиями. Это помогло глуб
же вскрыть недостатки и указать на кон
кретные неиспользованные возможности. 
На собраниях определились победители в 
соревновании, имена которых заносились 
на доску почета.

Действенность соревнования усиливает 
массовая взаимопроверка хода выполнения 
обязательств между колхозами и сельсо- 
веталш. Так, например, была проведена 
взаимопроверка готовности к севу' и

завершения зимовки скота в соревную- | 
щихся колхозах имени Дзержинского и 
имени Менжинского. Взаимопроверка была 
всесторонней. Победителем в соревновании 
был признан колхоз имени Дзержинского. 
Но в период весенних полевых работ он 
не смог удержать первенство, и колхозни
ки колхоза имени Менжинского вновь за
няли первое место.

Что помогло этому колхозу обогнать со
седей? Опять-таки соревнование, которое 
было хорошо организовано внутри колхо
за. Приведу один характерный пример. 
В конце первой пятидневки сева выясни
лось. что первая полеводческая брига
да идет впереди второй бригады. Это 
«задело за живое» колхозников и брига
дира второй бригады. Бригадир сра
зу же провел производственное совещание 
с члена.ми б|ригады, на котором рассказал 
о полоясении дел с севом, о тем, что 
бригада оказала:сь в числе отстающих. 
Побывал в этой бригаде и я, поговорил с 
колхозниками. Члены бригады указали, 
какие возможно'Сти в бригаде остаются 
неиспользованными. В частности, можно 
было дополнительно пустить конную се
ялку, две пары борон, три конных плуга. 
На завтра эти резервы были пущены в 
ход.

В результате вторая бригада опере
дила первую и прочно удерживает первен
ство и сейчас. А увеличившееся напря
жение в работе обеих бригад помогло кол
хозу в целом выйти победителем в сорев
новании с другим колхозом.

Сила соревнования в том, что оно дает 
возможность наиболее полно раскрыть 
способности, инициативу каждого работ. 

1ника. Поэтому в организации социалисти
ческого соревнования я стремлюсь соблю
дать индивидуальный подход к соревну
ющимся, строить работу так, чтобы обя
зательство. которое берет колхозник, было 
выражением его инициативы.- Только в 
таком случае развертывается настоящая 
борьба за его выполнение.

-Это наглядно можно видеть на примере 
работы доярки колхоза имени Менжинско
го тов. ieiiTec. В 1953 году она надоила 
по 1.290 литров мо.дока на корову. Работа, 
проведенная агитаторами и мною по 
разъяснению мероприятий партии и пра
вительства по крутому подъему производ
ства сельскохозяйственных продуктов, 
помогла ей глубже осознать значение той 
работы, которую она выполняет. . В этом 
году тов. Лейтес обязалась надоить по 
3 тысячи литров. За выполнение своего 
обязательства доярка настойчиво борется, 
находит новые пути и возможности. 
Она еще лучше организовала уход, за ко
ровами, прочно ввела в практику трех
кратное доение. Этой весной она поса
дила на прифармском участке 0,25 гекта
ра картофеля. На 1 июня она получила 
по тысяче литров молока на каждую ко
рову.

Большое внимание уделяю тому, чтобы 
правления колхозов, бригадиры, заведую

щие фермами создавали необходимые усло- 
В1ИЯ для выполнения обязательств. Буду
чи На ферме колхоза имени Менжинского, 
я поинтересовался, как идут дела у дояр
ки тов. Лейтес, как ей помогает правле- 
ш е колхоза выполнять социалистическое 
обязательстве. Она высказала недовольст
во по поводу обеспечения скота кормами. 
В частности, участились случаи несвое
временной подвозки кормов. По вине кла
довщика не всегда выдавался картофель. 
Я тут же вмешался в это дело, правление 
колхоза обещало устранить этот недоста
ток, а назавтра я проверил, как это вы
полнено.

Успех соревнования зависит от укреп
ления трудовой дисциплины колхозников, 
от улучшения организации их труда. Осо
бое внимание мы обрати.ди на колхозни
ков, мало участия принимавших в рабо
тах. У многих пришлось побывать на 
квартирах, побеседовать, как говорится, по 
душам. Правление колхоза раньше, чем в 
прошлом году, открыло детские ясли. Все 
это положительно сказалось на укреплении 
ТРУДОВ10Й дисциплины. И сейчас почти нет 
колхозников, которые бы без уважитель
ных причин не принимали участия в об
щественном хозяйстве.

Сентябрьский Пленум ЦК КПСС ука
зал, что одной из причин отставания сель
ского хозяйства является нарушение 
принципа материальной заинтересованно
сти работников. Этот недостаток мы уст
раняем- и систему материального поощре
ния используем как мощный стимул в со
ревновании за повышение производитель
ности 1груда.

В колхозах выдан денежный аванс на 
трудодни колхозникам за первый квартал. 
Ведется подготовка к авансирошнию за 
второй квартал

Было бы неправильно считать, что де
ло организации социалистического сорев
нования в колхозах, в которых я работаю, 
везде поставлено прочно. Не все еще идет 
гладко. В частности, мы еще не добились, 
чтобы обмен опытом работы вошел в си
стему, чтобы быстро распространялись 
достижения передовиков. Недостаточное 
участие в организации соревнования при
нимают агитаторы. Все еще формально к 
этому делу относятся территориальные 
партийные организации, сельские Советы 
и их постоянные сельскохозяйственные 
комиссии. Однако уже ощутимо, как со
циалистическое соревнование позволяет 
вскрывать много дополнительных резервов 
и возможно1степ. которые раньше не ис
пользовались, как повышаются показате
ли в' работе.

Весенний сев в этом году все колхозы 
провели в более сжатые сроки и при луч
шем качестве работы, чем раньше. Почти 
в два раза повысился надой молока, резко 
сократился отход скота в зимний период.

Наша группа райкома КПСС будет и в 
дальнейшем совершенствовать свое руко
водство социалистическим соревнованием,

К  350-летаю ТОМСКА
— ............... ... ■ I

Конкурс на лучшие 
художественные 

произведения
в ознаменование 350-летия со дня 

основания г. Томска Томское областное 
управление культуры и редакция газеты 
«Красное Знамя» объявляют открытый 
конкурс на лучшие художественные про
изведения.

На конкурс принимаются ранее не 
публиковавшиеся многоактные и одно
актные пьесы, рассказы, очерки, стихо
творения, песни, частушки, а также инст
рументальные и вокальные музыкаль
ные произведения, произведения изобра
зительного искусства, отображающие 
историю Томска и Томской области, 
борьбу трудящихся области за выполне
ние задач, поставленных партией и пра
вительством (достижения в развитии 
науки и культуры, промышленности и 
сельского хозяйства области за годы со
ветской власти, деятельность новаторов 
промышленности, сельского хозяйства, 
транспорта, деятельность ученых и т. д.).

В конкурсе могут принять участие 
все желающие.

За лучшие произведения устанавлива
ются премии:

1. За драматическое произведение, 
рассказ, крупное музыкальное произве
дение — первая премия — 3.000 руб
лей, вторая премия — 2.000 рублей, 
третья премия — 1.000 рублей.

2. За очерк, песню и стихотворение, 
частушки, музыку к песне — первая 
премия — 2.000 рублей, вторая пре
мия — 1,000 рублей, третья премия — 
750 рублей.

3. За произведения живописи, графи
ки, скульптуры — первая премия —
3.000 рублей, вторая премия — 2.000
рублей, третья премия — 500 руб
лей. *

4. За тематическую концертнзгю про
грамму коллектива художественной са
модеятельности — первая премия —
2.000 рублей, вторая премия — 1.000 
рублей.

Наиболее интересные произведения, 
поступившие на конкурс, будут печа
таться в газетах «Красное Знамя», «Мо
лодой ленинец» и в альманахе, посвя
щенном 350-летию г. Томска, и оплачи
ваться по установленным нормам гоно
рара.

Произведения на конкурс следует на
правлять отпечатанными на машинке 
или хорошо переписанными от руки, с 
пометкой «на конкурс» под условным 
девизом (фамилия и адрес автора долж
ны быть указаны не на рукописи произ
ведения, а отдельно от нее—во втором, 
закрытом конверте), по адресу: г. Томск, 
проспект имени Ленина, 13.

Последний срок представления мате
риалов на конкурс 5 сентября 1954 го
да.

Вбтреча Томск— Барнаул
в  шискресенье на стадионе «Динамо» 

состоялась о?чередная встреча на первен
ство центрального совета спорто’бщества 
«Динамо» по футболу между командами 
гг. Томска и Барнаула. Встреча вызвала 
большой интерес, так как команда г. Бар
наула является лидером п1Х)вод1имых со
ревнований.

С первых минут игры томичи начали 
атаковать ворота противника, однако за
щитники барнаульской команды р к л о  от
бивали атаки.

Динамовцы г. Томска играли быстро, 
энергично, но_ иногда ув.д©калнсь нападе
нием, забывая о защите своих ворот. То
мичи часто оставляли «не закрытым» ле
вого крайнего нападающего команды 
г. Барнаула, который, прорываясь на 
штрафную площадку противника, бил по 
ворота».

Первая половина игры закончилась со 
счетом 3:2 в пользу команды г. Барнаула. 
Вторая половина игры прошла с большим 
преимуществом гостей. Д)бщий результат 
встречи —  5:4 в - пользу дина-мовцев 
г. Барнау.та.

Следует отметить, что впечатление от 
игры снижалось из-за гру1бостей, допу
скаемых игроками обеих команд.

К. КОСТИН.

Мировые достижении 
авиационных спортсменов

Авиационная спортивная комиссия 
Центрального аэроклуба СССР имени 
В. П. Чкалова утвердила несколько спор
тивных достижений в качестве новых все
союзных и мировых рекордов, установлен
ных авиационными спортсменами в честь 
Дня Воздушного Флота СССР.

9 июня этого года спортсмен-летчик 
первого разряда Центрального аэроклуба 
ДОСААФ Украины Владимир Калинин со
вершил высотный полет на спортивном 
самолете «Украина» и достиг при этом 
высоты 11.248 метров. Это —  новый все
союзный рекорд и мировое достижение по 
классу сухопутных спортивных самолетов 
пятой весовой категории. Прежний рекорд, 
который был установлен им же, превышен 
на 955 метров.

18 июня спортсмен первого разряда 
того же аэроклуба Владимир Бутов совер
шил дневной одиночный, е задержкой 
раскрытия парашюта прыжок с высоты 
1.500 метров на точность приземления. 
Он показал среднее отклонение от центра 
круга —  43 метра 82 сантиметра.

В этот же день спортсмен первого 
разряда Евгений Бурьян выполнил с вы
соты 1.500' метров дневной одиночный 
прыжок с немедленным раскрытием пара
шюта на точность приземления. Его сред

нее отклонение от центра круга— 50 мет
ров 67 сантиметров.

Спортсмен-летчик Московского аэроклу
ба мастер спорта Владимир Шумилов уста
новил 18 июня новый мировой рекорд вы
соты полета. На спортивном самолете 
третьей весовой категории типа «ЯК-18» 
он достиг высоты 6.311 метров. Этим 
был перекрыт на 790 метров мировой ре
корд по данному классу спортивных само
летов, принадлежавший советскому спорт
смену Сергею Замычкину.

Материалы об этих новых достижениях 
советских авиационных спортсменов на
правляются в Международную авиацион
ную федерацию (ФАИ) для утверлсдения 
их в качестве мировых рекордов.

Одновремепио авиационная спортивная 
комиссия Центрального аэроклуба СССР 
имени В. П. Чкалова зарегистрировала в 
качестве всесоюзного рекорда доетижение 
на дальность полета по йрямой по классу 
легких спортивных планеров типа «А-2», 
установленное спортсменкой-планеристкой 
Гомельского аэроклуба Анной Федоровой. 
Пролетев 11 июня 145 километров, она 
тем самым в два раза перекрыла норму, 
установленную д.ля мужчин по данному 
виду рекордов.

(ТАСС).

Окончание театрального сезона 
в областном драматическом театре

20 июня спектаклем «Испанский свя
щенник» областной драматический _ театр 
закончил сезон 1953— 1954 года. За это 
время томским зрителям показан ряд 
пьес класс1гческого репертуара и произве
дений советских драматургов.

В связи с окрцчавием театрального се
зона, отмечая творческие достижения те
атрального коллектива, ислюлнительный 
ком1итет То.чского областного Совета депу
татов трудящихся наградил почетными 
грамотами артистор театра тт. Д. Лядова,

А. Затоиского, М. Стрянкину, 3. Изюлъ- 
скую, В. Семенову, Т. Иванову, И. Фи
липпова, машиниста сцены тов. Лисян- 
ского. ч.

Сейчас театральный коллектив готовит
ся к очередной гастрольной поездке по 
районам области. Разбившись на две 
группы, артисты посетят райцентры, кол- 
.хозы и леспромхозы, расположенные по 
рекам Оби и Чае, дадут там! около 100 
спектакле!! и концертов. Гастроли про
длятся до, первых чисе.1 августа.

-□  □  □ -

В ГОРИСПОЛКОМЕОб упорядочении дела строительства в городе
в  результате бесконтрольности и попу

стительства со стороны горкомхоза и рай
исполкомов в городе Томске за последние 
годы приняло широкие размеры самоволь
ное (без решения горисполкома об отводе 
под застройку земельного участка) строи
тельство, особенно индивидуальными за
стройщиками. Это наносит серьезный 
ущерб санитарному состоянию, благоуст
ройству и пожарной безопасности города.

Самовольное строительство особенно раз
вито на территории мясокомбината, на 
Каштаке, за станцией Томск-1. / 

Томский горисполком принял рещение, 
в котором намечен ряд мер по упорядоче
нию строительства в городе.

Горисполкозг запретил руководителям 
предприяр1Й, учреждений в организаций, 
а также отдельным гражданам приступать 
к строительству до получения решения 
горисполкома на отвод под застройку зе. 
мельного участка.

Виновных в ' сазювольном строительстве 
как руководителей предприятий и учреж
дений, так и частных лиц предложено 
привлекать \  ответственности.

Райисполкомы имеют право в необходи
мых случаях предложить самовольным за
стройщикам за свой'счет снести все воз
веденные ими строения или часть строе
ний и привести в порядок земельный уча
сток.

-□  □  □ -

ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ"

„Плохо удовлетворяют нуя;ды населения"
Под таким заголовком в 93 «Крас

ного Знамени» была опубликована корфес- 
понденция, в которой указывалось, что 
артели проз1К#0'П1ерации Молчаншекого 
района ПЛОХО' удовлетворяют нужды на
селения и колхозов в изделиях местного 
цро1извод1ства.

Председатель правления Томского меж- 
райп1)омсоюза тов. Зоткин сообщил редак, 
ции, что корреспонденция обсуждалась на 
заседании правления.

Председателю правления артели «Вос
ток» дано указание обследовать лесные 
5!ассивы с целью увеличения дегтяр
ного производства.

Правления а|ртелен «Искра», «Труд» и 
«Красный севзр» обязаны увеличить ас- 
сорти-мент столярных и бондарных йзде^ 
ЛИЙ. Преддоженю:- урегулировать цены на 
изделия деревообработки, иересмотреть с 

, это'й целью калькуляцию.
iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiliiiiiiiiiiH iiiiiiiiiiiiiiiiiin iiiiiM iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiH liiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiH iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiin iiiiH iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiim iu iiiiiim iH iiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiu iin iiii

СОВЕТЫ
АГРОНОМА ^ х о д  за п о с е в а м и  л ь н а

в. ЦВЕТКОВ, 
инструктор райкома КПСС.

Многие льносеющие колхозы области 
сво'евременно и на высоком уровне агро
техники провели сев льна. Повсеместно 
лен дал хорошие всходы. Дело теперь за 
тем, чтобы создать все уОювия для луч
шего развития растений, вырастить хоро
ший урожай льна и убрать его без потерь.

Передовые льносеющие колхозы ^уже 
приступили к массовой прополке и под
кормке льна. Хорошо организовали эту ра
боту льноводы колхозов имени Жданова, 
имени Вахитова, имени Молото-ва, Ериво- 
шеинского района.

Организованно начали у.ход за посева
ми льноводы Асиновского района. В кол
хозах «Победа», имени Хрущева, имени 
Сталина, имени Калинина и многих дру
гих установлено наблюдение за каждым 
участком посева льна.'

Своевременный и тщательный уход за 
посевами льна является важнейшим усло
вием получения высоких уролсаев волокна 
и семян.

' Все посевы льна следует содержать со
вершенно чистыми от сорняков. Прополку 
посево'в льна нуагно начинать как только 
появятся сорняки, производя ее в буду
щем по мере появлеиия новых сорняков, 
но не позднее как через 10— 15 дней 
после начала первой прополки. В широ
корядных посевах, вслед за прополкой 
льна в рядках, обязательно должно быть 
проведено не менее двух междурядных 
обработок с внесением минеральных' удоб
рений. Первое мотылгение с прополкой в 
(рядках надо производить, когда лен вой
дет в фазу «елочки», второе мотыжение,—  
когда растения войдут в так называемую 
фазу «быстрого роста», т. е. при дости
жении льном высоты 15— 20 сантимет
ров. Второе мотыжение должно быть обя
зательно закончено до начала цветения 
растений.

Междурядную обработку нужно произ
водить конным рыхлителем. Его можно 
изготовить в любом колхозе. Он состоит 
из деревянного бруса, двух оглобель, двух 
рукояток, восьми лапок. Лапки состоят из 
стоек и подрезающих ножей (их можно из
готовить из старых поперечных пил). 
Производите.льность такого рыхлителя —  
2,5 —  3 гектара за 10 часов работы.

Очень важно, во-время подкормить ра
стения.

Подкормку льна азотными удобрениями 
применяют на тех участках, где до посе
ва не вносились совсем или вносились, 
но в недостаточных дозах содержащие 
азот минера.льные или местные удобрения 
и где лен развивается слабо, имеет блед-' 
нозеленую или л;елтоватую окраску.

Подкормку растений льна ам-\ги'ачной 
селитрой можно производить в один или 
два приема. Первое внесение аммиачной 
селитры в количестве 40— 60 килограм. 
мов на гектар производится при высоте 
растений в 6— 10 сантиметров. Вторая 
подкормка в тех же дозах, производится 
при высоте льна 15— 20 сантиметров, 
причем не на всем участке, а только там, 
где растения отстают в росте.

Подкормка калийными удобрениями 
производится до бутонизации, когда ра
стения достигают высоты 15— 20 санти
метров. Калийная сорокапроцентная соль 
вносится в почву из расчета 80— 100 ки
лограммов, а 60-процентный хлористый 
калий —  50— 70, килограммов на ^ек - 
тар.

На почвах, бедных фосфором и не удоб
ренных фосфорными удобрениями с осени 
или весной в предпосевную обработку, 
лен следует подкармливать суперфосфа
том из расчета 80— 100 килограммов на 
гектар, чем раньше (сразу с появлением 
ВС.Х0Д0®), тем лучше.

Подкормку растений льна можно произ

водить тЭ'Нже местными удобрениями. Из 
местных удобрений применяют золу по 
2— 3 центнера, перепревший перегной —  
по 5 тонн, навозную жижу— по 5— 10 
тонн (разбавленную водой не менее, чем в 
5 раз), и птичий помет в количестве до 
5 центнеров на каж.дый гектар.

Подкормку льна минеральными удобре
ниями, как правило, следует производить 
после схода росы.

Защита льна от вредителей также долж
на быть в центре внимания колзфзов и 
МТС. Необходимо заранее подготовить ядо
химикаты, аппаратуру, проинструктиро
вать людей, которые будут делать эту ра
боту. Необходимо установить наблюдение 
за полями, чтобы во-время заметить вре
дителей льна и организовать борьбу е 
ними.

■ Особое внимание с.тедует обратить на 
защиту поздних всходов, для которых 
льняная блоха сейчас наиболее опасна.

Надо теперь же готовиться к уборке 
урожая. Нельзя забывать об уроках прош
лых лет, когда многие колхозы и МТС, вы
растив высокий урожай, значительную 
часть его потеряли из-за плохой подготов
ки и неоргани?ованного проведения убор
ки.

В текущем ■ году должно быть убрано 
механизированным способом не менее 
75— 80 процентов всех посевов льна. На
до позаботиться о строительстве сараев 
для сушки льна. Строить сараи, навесы 
необходимо из расчета один сарай на 
25— 30 гектаров посева льна.

Образцовый уход за посевами льна, 
своевременная уборка обеспеНат получение 
высокого у о ж а я  этой ценнейшей культу-

6 I
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1РЫ.
П. МЕНЬШИКОВА, 

старший агроном по техническим 
культурам облсельхозуправления.
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РАСПРОСТРАНЯТЬ МЕТОД ВОЖДЕНИЯ БОЛЬШЕГРУЗНЫХ ПЛОТОВ
С УД А М И  МАЛОЙ МОЩ НОСТИ

речников и 
задания по

Развернув комплексное соревнрванне, многие коллективы 
сплавщиков в первой декаде нюня перевыполнили плановые 
сплаву леса.

Эти успехи были достигнуты благодаря освоению опыта передовых су
доводителей по вождению большегрузных плотов. В этом году большегруз
ные плоты стали водить не только пароходы мощностью в 450 индикатор
ных сил, но и маломощные суда мощностью в 150—195 индикаторных 
сил. Теплоход «Брянск» мощностью в 150 сил и пароход «Горный» мощ
ностью в 195 сил успешно провели по реке Чулым большегрузные плоты 
объемом свыше 8 тысяч кубометров.

Вождение большегрузных плотов позволяет речникам и сплавщикам 
сплавлять лес в сжатые сроки, экономить топливо и смазочные материа
лы, снижать себестоимость лесосплавных работ.

Ниже мы помещаем выступления речников и сплавщиков, в которых 
они рассказывают об опыте вождения большегрузных плотов и о том, что 
мешает им широко применять этот прогрессивный метод плотовождения.

Ценное начинание 
судоводителей

Три года назад тдоты объемом свыше 
5 тысяч кубом'етров по Чулыму никто 
не водил. Такой объем плота считался 
предельным да^ке для пароходов мощ
ностью в 450 индикаторных сил. Только 
за последние два года экипаж парохода 
«Латвия» под руководством опытного ка
питана тов. Валишева стал водить плоты 
объемом свыше 10 тысяч кубометров. В 
нынешнюю навигацию тов. Валишев про
вел по Чулыму плот объемом свыше 
14 тысяч кубометров на пароходе «Мар
шал Шапошников».

Пароходы мощностью в 195 инди
каторных сил еще в прошлом году 
плоты объемом свыше 5 тысяч кубо
метров буксировали только в исключи
тельных случаях. Среди речников суще- 
ствова.ло мнение, что плотом большого 
объема команда такого парохода управ
лять не сможет. __

Результаты -ра1боты передовых кашгта- 
нов-плотоводов опровергли и это ошибоч
ное мнение. 18 мая теплоход «Брянск» 
мощностью в 150 индикаторных сил ус
пешно привел с плотбища «Ноль пикет» 
в Усть-Чулым плот объемом более 8 ты 
сяч кубометров.

Ко.ллектив нашего парохода горячо под
держал инициативу экипажа теплохода 
«Брянск». Снача.ла мы проше.ли по Чулы
му плоты объемом в четыре и пять тысяч 
кубометро'В. После того, как бььта достиг
нута слаж1&нность в 'работе команды и до
статочно хорошо изучено русло реки, мы 
смело- взяли на CyiinracKoiM сплавучастке 
плот объемом в 8 тысяч кубометров и без 
больших затруднений доставили его в 
Усть-Чулым.

Коллектив нашего экипажа не сомне
вается Teinepb в том, что по Чулыму мож
но водить плоты объемном свыше 10 ты 
сяч кубометров пароходом в 195. индика
торных сил. Для того, чтобы обеспечить 
управление плотом, пароход должен дать 
П.Т0ТУ дополнительную скорость 0,5 кило
метра в час. При этом условии плот мож
но свободно вести по течению. А полки- 
лометра дополнительной скорости пароход 
мощностью в 195 сил может успешно дать 
плоту объемом и в 10 тысяч кубометров.

В приемах управления большегрузным 
плотам нет ничего есо|бенного. Мы вели

плот, используя <>бы'тую тормотную си
стему. В качестве груза для торможения 
плота в 8 .000 тысяч кубометров применя
лись дени. Вес их был увеличен до 2 ты
сяч килограммов, вдвое больше, чем вес 
груза, применяемого для тормоткення пло
та в четыре ты1сячи кубо1метров. Груз 
меньше двух теин для плота такого объе
ма применять нельзя. Иначе на крутом 
повороте течение занесет его, так как па
роход не сможет с достаточной быстротой 
вести такой плот поперек течения.

При ведении большегрузного плота луч
ше всего отпускать буксирный трос 
.лишь на 40— 60 метров. Короткий трос 
дает возможность быстрее повернуть но
совую часть п.лот’а на крутьи поворотах 
реки.

Главную трудность представляет сам 
процесс управления плотом. Малейшее 
промедление, в выполнении команды в 
рейс© и.ти при HocTaHOiBKe бо-льшегрузното 
плота на месте прибытия может прН1вестн 
к аварии.

Уопешноэ буксирование плота объемом 
в 8 тысяч кубометров было обеспечено 
благодаря дисц1Иплиниро®анности каждого 
члена нашего экипажа, знанию матросами 
СВОИХ. обязанностей. Опыт работы экипа
жа показывает, что при твердой |дисции- 
лине и четкой слаженности в работе боль
шегрузные плоты может во'дить каждое 
маломощное судно.

Вождение большегрузных плотов даст 
возможность вдвое сокращать сроки вы
полнения плановых заданий. Затраты вре
мени на буксировку большегрузных пло
тов увелжчргваются незначительно, так 
как ско'рость хода почти не уменьшается. 
С плотом в 8 тысяч кубометров мы шли 
от Суйгинского сплавучастка до Усть- 
Чулыма 28 часов. Почти столько же вре
мени мы затрачивали на буксировку пло
та объемом в 4 тысячи кубометров. Мы 
провели четыре большегрузных плота за 
одну первую декаду июня и выполни.ти 
плановое июньское задание по сплаву ле
са на 89 процентов.

Вождение большегрузных плотов мало
мощными судами —  ценное начинание 
су|Довод1Ителей. Нужно дать этому движе
нию широкую дорогу.

Г. КОЧЕГУРОВ, 
капитан парохода «Горны й».

Из опыта нашей работы

Ч V

Первый опыт бук'оировашгя большегруз
ного п.тота объемом в 8 тысяч кубометров 
пароходом мощностью в 195 индикатор
ных сил убедил нас в том, что -водить 
большегрузные плоты может каждое мало
мощное судно. Плот в пути хорошо 
поддавался управлению и был успешно 
доставлен в Усть-Чулым. В приемы уп
равления плотом мы ничего принципиаль
но нового не внесли, так как буксироваж 
п,дот при обычной тормозной и прицепной 
систе1.ме. В качестве тормозных грузов 
щшменяжсь цепи весом в 2.000 кило
граммов. Буксирный трос отпускался на 
40— 60 метров, что обеспечивало быстрое 
поворачивание кормы плота на крутых из
гибах русла реки. В тех слу^шях, когда 
рулем пароход повернуть нельзя, судно
поворажвали вожжевыми, протянутыми 
от носовой части судна на буксирный 
трос. Эта система полностью оправдала 
себя и на маломощном судне при бук
сировке большегрузного плота.

Однако нельзя оказать, что буксировка 
плота в 8 тысяч кубометров не представ
ляет никаких трудностей для экипали 
маломощного судна. Трудностей в рей
се встречается немало, но они преодолимы 
при четкой и умелой ра1боте экипажа.

Чтобы успешно провести большегруз
ный плот, штурманы и штурвальные 
должны до мельчайших подробностей 
знать реку, ни в коем случае не ориенти
роваться в рейсе только по бакенам и 
створам.

Река Чулым представляет для вогкде- 
ния большегрузных п.лотов богаты© воз
можности. Сила течения обеспечивает 
плоту в пути нужную скорость. Однако у 
Чулыма имеется и ряд недостатков по 
сравнению с такими реками, как Обь. Дно 

- Чулыма у нас называют деревянным. На 
нем имеется много карчей и топляков, ко
торые могут зацепиться за плот и резко 
затормозить его. Ширина русла в отдель
ных местах очень мала. На Чулыме имеет
ся немало крутых поворотов. На такие ме
ста ллотоводы должны обращать внимание 
Б первую очередь.

Успех в нашей работе был обеопечен в 
значительной мере знанием реки всеми 
членаш  экипажа. С первььх дней навига
ции мы вели иостояин'ое наблюдение, за

всеми изменениями в русле Чулыма. Пе
ред выходом В- рейс подробно расспраши
вали в диспетчерской о том, какие сведе
ния о русле реки давали члены команд с 
других пароходов. В рейсе, когда пароход 
шел порожняком, проверяли эти данные, 
измеряли глубину русла яамеотгой с паро- 
хода, нередко выезжали для^ этого на лод
ке. Все замоченные изменения Заносили 
на карты. 0 результатах наблюдений ин
формировали всех членов экипалж.

Зная, что четкая и слалжнная работа 
экипажа при вождении большегрузного 
плота будет зависеть от понимания каж
дым членом код-тектива общих задач, от 
умения быстро и точно выполнять коман
ду, мы уделяем повсеаяевное внимание 
про1изводствеяно-техническо1му обучению 
членов экипажа, воспитываем у них чув
ство ответственности за порученное дело. 
Перед каждым рейсом капитан и  штурма
ны инструктируют матросов, провещпот 
знание ими своих обязанностей. Малейшее 
проявление недисциплинированности от
дельными членами команды у нас резко 
осуждается на производственных совеща
ниях и  открытых комсомольских собра
ниях.

ВатьШ'ое значение мы придаем коротким 
совещаниям, которые проводятся с уча
стием всех членов экипажа перед тем, как 
предстоит взять плот, от причала. На этих 
•совещаниях йбсуждаются условия работы 
предстоящего рейса, которые каждый раз 
меняются при увелич'бнии объема плота и 
различных переменах в русле реки. На 
■совещашях уточняем часы подхода к наи
более трудным участкам реки. Бели по 
этим участкам предстоит проходить в •ноч
ное время, то объявляем, что вся коман
да должна стоять в эти часы на в^ахте.

Диецинлинированность и слаженность в 
работе всего коллектива обеспечили наш 
ycniex при проведении плота объемом свы
ше 8 тысяч.

Сейчас мы поставили перед собой зада
чу— закрепить достигнутый успех, и по
степенно Д'ове'сти в эту навита^цию объем 
буксируемых плотов до 10 тысяч кубомет
ров. Думаем, что, если руководители при
стани и сплавконторы помогут нам, мы 
успешно осуществим это большое '"'и важ
ное дело.

Г. ЕГОРОВ,
i старший штурман парохода «Горны й».

☆  ☆

Ш ирокую  дорогу  
большегрузным плотам

Вождение большегрузных шготов мало
мощными судами имеет большое зна
чение в борВбе за усамхреаше и увеличение 
перевозок на малых реках нашей области. 
В летнее время, когда суда мощностью в 
450 индикаторных сил не см'огут подни
маться в верховья малых рев, большин
ство перевозов по ним будет осущест- 
в.дяться маломощными судами. Мы на
деемся, что все экипажи маломощных 
судов речного флцта горячо поддержат 
инициативу капитанов-плотоводов нашей 
пристани, начавших осваивать вождение 
большегрузных плотов.

Практика работы судоводителей нашей 
щж'стаяи по^вазьгвает, что вождение боль
шегрузных плотов является очень важным 
усЛ'ОБием успешной борьбы экипажей ма
ломощных судов за досрочное выпол
нение производственных заданий, за уве
личение грузооборота и снижение се1бе- 
стоимосги спла.вных работ. Экипаж паро
хода «Горный», начав в нюне буксиров
ку леса со еялавучаютков, уж© в первую 
декаду выполнил месячное производствен
ное задание на 89 процентов. Коллектив 
нашего теплохода в мае провел всего два 
плота. Один из них был объемом в 8.254 
кубо'метра. Это обеспечило нам выпо.тне- 
ние майской производственной про
граммы на 157,7 процента. При этом мы 
сэконоощли большое количество горючего 
и смазочных материалов.

Еще до открытия навигации коллектив 
нашего теплохода готовился к вождению 
большегрузных плотов. Мы изуча.ти силь
ные и слабые течения реки, обуча
ли членов экипажа умению правиль
но и четко выполнять команды, укрепля
ли трудовую дисцшлпну.

Коллектив был хорошо подготовлен к 
рейсу ж на первом лее этане показал, что 
молтет успешно управлять большегрузным 
ПЛОТОМ1. Поэтому мы отказались от помо
щи высланных нам навстречу с* приста
ни теплохода «Тула»,’ а затем парохода 
«Чапаев», и благополучно доставили плот 
в Усть-Чулым.

После этого 'МЫ. конечно, надеялись, 
что к нашему почину отнесутся внима. 
тельно. Однажо диспетчер тов. Павлунин 
категорически потребовал, чтобы мы на
писали объяснительную записку о «лиха
честве» главному диспетчеру Новосибир
ского управления пароходства тов. Дуда- 
нец. Записку мы написали. В ней проси
ли разрешения водить большегрузные пло
ты. К сожалению, ответа мы до сих пор 
не дождались.

Перед выходом в рейс 20 мая в 9 часов 
утра дежурный джкж'етчер то®. Кривдаенн 
по указанию тов. Павлунина вручил нам 
следующий план-приказ: «Из Усть- 
Чулыма порожнем следуйте в Тузейгу, где 
забуксируете нлот нааначенм'ем —  Усть- 
Чулым... Если в Тузейте к  вечеру 21 мая 
плота не будет, дойдите до Улу-Юла, где 
будете ожидать готовность плота. Плоты 
объемом свыше 4 тысяч брать на гак за
прещаю».

Мы потребовали Объяснения. Нам объ
яснили, что технические возможности суд
на и местные 'правила сплава леса не да
ют B0<3M0f}KH0icTH увеличивать объем шю- 
тов для маломощных судов свыше 
4 тысяч. Это нас, конечно, не убе
дило. Ведь мы уже провв.ти большегруз
ный плот и на деле доказали, что техни
ческие возможности тепло'Хода занижены, 
а местные правила сплава не соответству
ют действительным условиям грузоперево
зок на Чулыме.

Наши выводы в скором времени были 
подтверждены практичеслими делами дру
гих капитанов-плотоводов. Теперь больше
грузны© штаты на Чулыме успешно водят 
все 'каш)ита1ны-плото®оды Усть-Чулымской 
1гристани. Однако •руководители пристани 
до сих пор продолжают с подозрением от
носиться к этюму начинанию. Мы ©>шттаем, 
что нужно коренным образом изменить не
правильное отно'Шение- к этому вадкному 
делу. Вождение большегрузных плотов 
маломощными судами заслуживает все
мерной поддержки.

П. ПОПОВ,
капитан теплохода «Брянск».

Женевское совещание министров 
иностранных дел

ЖЕНЕВА, 19 июня. (Спец. корр.
ТАСС). Сегодня на закрытом заседании 
девяти делегаций продолжалось обсужде
ние вопроса о восстановлении мира в Ин- 
до-Еитае.

Был согласован следующий текст по 
вопросу о превращении военных действий 
в Камбодже и laoce:

«В целях содействия быстрому и од
новременному превращению военных дей
ствий в Индо-Еитае предлагается следую
щее:

а) представители командований обеих 
сторон немедленно встретятся в Женеве 
или На месте;

в) они изучат вопросы, связанные с 
превращением военных действий на тер

риториях Камбоджи и Лаоса, начиная с 
вопроса относительно вывода всех иност
ранных вооруженных сил и иностранно
го военного персонала, учитывая замеча
ния и предложения, сделанные различ
ными делегациями на совещании;

с) они сообщат в возможно короткий 
срок совещанию их заключения 1И реко
мендации».

Было также решено, что совещание бу
дет продолжать^ свою работу.

Представителям командований, которые 
занимаются вопросами Вьетнама, Лаоса и 
Камбоджи, предложено представить проме
жуточный или окончательный доклад со
вещанию не позднее чем через двадцать 
один день.

Отъезд ’В. М. Молотова из Женевы
ЖЕНЕВА, 20 июня. (Спец. корр.

ТАСС). Сегодня из Женевы в Москву вы
летел первый заместитель Председателя 
Совета Министров СССР и Министр 
иностранных дел СССР В. М. Молотов.

На Женевском лэродроме В. М. Мо.дото- 
ва провожали премьер Государственного 
административного совета и министр 
иноетраяных дел Китайской Народной

Республики "Чжоу Эяь-лай, заместитель 
.премьер-министра 1Демокрачжческон Рес
публики Вьетнам Фам Ван Донг, члены 
советской делегаииж на Женевском сове
щании.

На время отъезда В. М. Молотч)|Ва из 
Женевы представителем СССР на Л^енев- 
ежом совещании остается посол К. В. Но
виков.

Машины работаю т четко
Горячо поддержав птшциативу эктшажа 

теплохода «Брянск», коллектив нашего 
парохода в первую декаду июня провел 
четыре 'большегрузных плота, выполнив 
мосячиое задаше на 89 процентов. Расхо- 
дованиз топлива и смазочных материалов 
при этом знапигельно сократилось.

Благодаря пов^ышению нагрузки на бук
сирный трос парохода, паросиловая уста
новка работает на полную мощность, в 
котле постоянно поддеряагеается высокое 
давление пара, а это йо;®оляет меньше 
ра1сходовать угля. При буксировке п.тота 
объемом в 8 тысяч кубометров мы 
затратили почти на четыре тонны угля 
М1зньше, чем при буксировке плота 'объе
мом в 5.315 кубометров. На каяедом рей
се мы сэкономили по три ходовых часа.

Четкая работа двигате.тей на нашем 
пароходе обеспечивается благодаря хоро
шему уходу за ними.

Большое внимание уделяем производст
венно-техническому обучению кочегаров и 
масленщиков. Все масленпщки и кочегары 
в свободное от .работы время изучают 
приемы ухода за мехаяиэмамн. Мы обеспе
чили их литературой об использовании 
паросилового хозяйства парохода, прово
дим с ними беседы, помогаем уяснять 
наиболее трудные вопросы. Сейчас у нас 
масленщики тг. Петров и Объедкин осво
или профессию слесарей и успешно вы

полняют все необходимые слесарные рабо
ты при ремонте агрегатов.

Члены машинной к.оман1ы принимают 
участие в совещаниях экипажа парохода, 
которые проводятся перед выходом в рейс 
с плотом. Они своевременно осведомляются 
о времени подхода парохода к наиболее 
трудным участкам реки. Поэтому до подхо
да к таким участкам в  котлах заранее под
нимается максимально©' давление пара, 
топки ни в коем случае в это время не 
щ стягся. Согласованность в действиях 
машинной команды и членов всего экипа
жа обеспечивает нам успех в работе. Ма
шины работают бесперебойно и обвспе'ЧИ- 
вают успешное управление большегрузны
ми плотазш!.

Члены нашей машинной команды горя
чо ноддеряили стремление всего экипалса 
водить б10льш'агрузные плоты. Мы обяза
лись. обеспечить бесперебойную работу ме
ханизмов На весь период навигации, оэата- 
номить более 100 тонн угля и 200 кило
граммов смазочных материалов и поста
вить пароход на зимний отстой без завод
ского ремонта. Эти обязательства мы 
выполним. Но аа.м нужна помощь со сто
роны руководителей пристани. У 'нас нет 
многих запасных деталей, дуплекса .для 
нарезки труб и 'irnorarx других инстр'умен- 
тов .'

Ф. ПОГОДИН, 
механик парохода «Горны й».

Отъезд ИЗ Женевы министра иностранных дел
КНДР Нам Ира

ЖЕНЕВА, 19 нюня. (СпеЦ. корр. ТАСС).
Сегодня из Женевы выехал министр ино
странных дел Корейской' Народно-Демокра
тической Республики Нам Ир, возглавляв
ший делегацию КНДР на 5Кеневском сове
щании. Вместе с ним выехали также чле
ны II советники делегации КНДР.

На аэродроме Нам Ира провожали: гла
ва делегации Демократической Республи
ки Вьетнам на Женевском совещании Фам 
Ван Доит, заместитель министра иност
ранных дел СССР В. В. Кузнецов, замести
тели министра иностранных дел КНР Чжан 
Вэнь-тянь п Ли Кэ-нув, посланник СССР 
в Швейцарии Ф. Ф. Молочков, представи
тели швейцарских властей и другие.

Нам Ир сделал следующее заявление 
присутствовавшим на аэродроме представи
телям печати:

«С самого начала Женевского совеща
ния делегация .Корейской Народно-Демо
кратической Республики не жалела сил 
для достижения на совещании положи
тельного результата.

На этом совещании мы выдвинули ряд, 
конкретных предложений о мирном урегу
лировании корейского вопроса. Наши, пред
ложения встретили поддержку представи
телей Советского Союза и Китайской На
родной Республики. Не могли отрицать 
справедливых и разумных принципов, со
держащихся в наших предложениях, и 
представители некоторых других госу
дарств. Однако представители Южной Ко

реи, США и некоторых других идущих за 
ними стран в ходе переговоров о мирном 
урегулировании корейского вопроса совер
шенно не проявляли доброй воли. Они за
няли явно отрицательную позицию в отно
шении предложений, представленных сове
щанию представителями Корейской Народ
но-Демократической Республики, Советско
го Союза и Китайской Народной Республи
ки. Односторонне опубликовав так назы
ваемую совместную декларацию 16-ти го
сударств, представите.ти США, выступаю
щих против мирз, и идущих за ними за
падных держав сорвали обсуждение корей
ского вопроса на Женевском совещании. 
Протоколы переговоров по корейскому воп- 
poicy на Жеисиском совещании полностью 
доказывают, что вся ответственность за 
срыв совещания лежит на западных дер-
i/E3jB3iX<

Несмотря на то, что переговоры по ко
рейскому вопросу на Женевским совеща
нии были сорваны, Корейская Народно- 
Демократическая Республика будет в со
ответствии со своей политикой мирз про
должать борьбу за создание объединенной, 
независимой, демократической Кореи.

Покидая сегодня Женеву, я от имени 
делегации Корейской Народно-Демократи
ческой Респуйтики выражаю искреннюю 
благодарность правительству Швейцарии 
и гражданам Женевы за то радушие, кото
рое они проящтяли к нам во время нашего 
пребывания в й{еневе».

О тъезд Беделла Смита из Женевы
ПАРИЖ, 20 июня. (ТАСС). Агентство 

Франс Пресс передает, что сегодня заме
ститель государственного секретаря США 
Беделл Смит вылетел из Женевы.

Кая было объявлено, во время отсут
ствия Смита американскую делегацию на 
Женевском совещании будет возглавлять 
посол США в Чехословакии Алексис 
Джонсон.  ̂ ,

О тъезд Идена из Женевы
ПАРИЖ, 20 шоня. (ТАСС). По сообще

нию агентства Франс Пресс из Женевы, 
министр иностранных дел Англии Антони 
Иден вылетел сегодня из Женевы. Он 
остановится на несколько часов в Пари

же, где будет завтракать с Мендес-Фран
сом, прежде чем отправиться в Лондон.

В отсутствие Идена английскую деле
гацию на Женевском совещании будет 
возглавлять государственный министр по 
иностранным делам Рединг.

Вокруг Женевского совещания

Устранить недостатки
Сплав леса большегрузными плотами 

принюсит 'большой экономичесжий эффект 
в работе не татько речникам, но и нам, 
сплавщикам. Формировка большегрузных 
плотен даст возможность значительно по
вышать шроизводитеяьно1сть труда, сокра
щая затраты временя на различные рабо
ты, предшествующие формировке.

Много времеаи мы выигрываем благо
даря сокращению затрат труда на о'бор- 
товку плота. Для изготовления ©бортовки 
плота объемом в 8 тысяч кубометров нам 
требуется всего 1.500 метров троса, а на 
изготовление обортовки для трех п,тотов 
этого же объема нужно затратить 3.000 
метров троса. При этом на изготовление 
одной обортовки для одного большегрузно
го плота затрачивается времени в два с 
половиной раза меньше, чем на изготовле
ние трех обортовок для плотов малого 
объема.

Один большегрузный плот сформиро'вать 
легче и удобнее, чем два или три плота 
маломощных. Грузчиков не приходится 
переставлять с одного рабочего места на 
другое. Непроизводительные затраты вре
мени сводятся благодаря этому к миниму
му, что позволяет значительно повышать 
цроизБояительность труда.

Поэтому наш коллектив активно под- 
дерасал стремление экипажа парохода 
«Горный» сплавлять лес только в больше
грузных плотах. Включившись в ком
плексное социалистическое соревнование с 
коллективом парохо1да «Горный», мы взя
ли обязательство формировать плоты объе- 
MOiM до 8 тысяч кубометров, чтобы создать 
условия экипажу парохода для успешной 
борьбы за уввличен'ие грузооборота и спла
вить всю нм1еющуюся на участке древе- 
«ину на месяц раньше срока, предусмот
ренного планом.

1В первую декаду ию'ня мы 'сформирова
ли четыре большегрузных плота, общий 
объем которых в два с лишним раза пре
высил Рбъем леса, который иам предстоя

ло сплавить за декаду по плановому за- 
даи1^ю.

Сплав леса в большегрузных плотах 
позв'олил нам резко повысить производи
тельность труда рабочих участка. Среднее 
выполнение сменных заданий каждым ра
бочим на нашем участке теперь состав
ляет более 200 процентов.
■ Быстрые темпы формирования плотов 

позволили рационально использовать при
родные осо1бавн1ости участка и сократить 
затраты труда на подведение леса к за
данным воротам' ш  устья р. Тузейги.

Следует указать на ряд нбдо1Статко1В, 
мешающих нам в работе. Очень много Hie- 
•приятностей доста'вляет нам и речникам 
составление невероятно обширной докумен
тации на каждый плот. Для того, чтобы с 
участка отправить плот объемом в 7 ты 
сяч кубометро'В, мастер обязан составить 
подробный отчет на 300 листах. На 
это приходится ' затрачивать каж
дый раз более 30 часо1В. Бзз этой доку- 
ментаци'и капитан парохода не имеет пра
ва принимать от пас плот. Нередко масте
ра не успевают во-время оформить эту 
громоздкую документацию, и пароходы 
про'стаивают.

Смысл ооставлеиия этой документации 
за1ключается в с.ледующем. Если во время 
рейса произойдет авария, то сплавщики 
пвед'ста1вят всю эту довумштацию в ар
битраж, и речникам будет предъявлен иск 
на покрытие потерь. При благопол^'И'ШЙ 
до'ставке плота в Аотть-Чулым, учет В1оей 
имеющейся в плоте древесины ведется ра- 
оотниками Усть-Чулымского рейда. Наша 
документация никому больше не трйбуется.

Спла'вкоятора еще ие наладила focnepe- 
'бойное 'Снабжение участка таж'елажем. Это 
часто одерживает усилия коллсаотива в 
борьбе за досрочное выполнение плана по 
сплаву леса.

М. ШИРИН,
мастер Тузейго-Суйгинского сплав, 

участка Усть-Чулымской сплавконторы.

ЖЕНЕВА, 19 июня. (Спец. корр. ТАСС).
Как стало известно, на сегодняшнем за
крытом заседании девяти делегации, уча
ствующих в обсуждении вопроса о восста
новлении мира в ИнД'О-Китаэ, рассматри
вался вопрос о прекращ'знии военных дей
ствий в laoce и Камбодже.

На за1оедан1ии было принято пре'двари- 
тельно согласованноз путем неофициаль
ных встреч представителей делегаций ре- 
Ш'енне, основой которого являются пре1Д.то- 
жения делегации Китайской Наро,шой 
Республики, внесенные на эа1седавжи де
вяти делегаций 16 июня и поддержанные 
делегациями Скю&тского Союза и  Демо'кра- 
тжчесБой Республики Вьетнам* с уиетом 
предложений делегаций Лаоса и Камбоджи.

Согласно этому решению, пред'став.ите- 
ли ком1ащований обеих сторон в целях 
•содействия быстрому и одновременному 
прекращению военных действий в Жндо- 
Ешгае нем'едленно встретятся в Женеве

Ж.1П на месте. Эти представители изучат 
волросы, связанные о превращением во
енных действий на территориях Камбоджи 
и Лаоса, начиная с вопро'Са относительно 
вывода всех иностранных вооруженных 
сил и иностранного военною персонала, 
учитывая замечания и предложения, сде- 
лаяны'й различными Д|влегац1иями на сове
щании. В возможно короткий срок пред
ставители командования обеих сторон со
общат 'Совещанию их заключения и реко
мендации.

На 1сегоаняшн'31М заседании девятш деле
гаций 'было, кроме того, решено, что coBie- 
щание будет продолжать ©вою работу. Не 
поедвее нам через двадцать один день 
представители командований, которые за
нимаются вопросами Вьетнама, Лаоса и 
Камбодяси, должны будут представить про
межуточный или окончательный доклад 
'СО(Ве‘щаншо.Международная конференция по ослаблению напряжения в международных отношениях

СТОКГОЛЬМ, 19 июня. (ТАСС). Сегодня 
в Стокгольме, в Доме гражданина, откры
лась международная конференция по ос
лаблению напряжения в международных 
отношениях, созванная по инициативе 
группы французских общественных деяте
лей. Конференция продлится до 23 июня.

На конференцию прибыло свыше 250 
участников из 40 стран, в том числе из 
Японии, Китайской Народной Республики, 
Индии, Сирии, Ливана, Франции, Чехосло
вакии, Англии, Италии, Бразилии и дру
гих.

В конференции принимает участие де
легация общественных деятелей СССР, 

I возглав.чяемая членом президиума Совет- 
'ского комитета защиты мира писателем 
А. Е. Корнейчуком.

В коммюнике секретариата конферен
ции говорится:

Настоящая конференция организована 
миролюбивыми силами многих стран. Пер
вый шаг был предпринят французами, 'сре
ди Ежх —  депутатами Национального со
брания от различных партий, которые со
брались с этой целью в Париже 14 мая. 
При этом была установлена дата и место 
конференции. Был также образован и на

правлен в Стокгольм секретариат для под
готовки конференции.

Почетный председатель Национального 
собрания Франции .Эдуард Эррио заявил о 
своем, желании оказать конференции свою 
доброжелательную поддержку.

Конференция изучит возможности улуч
шения мел:дународных отношений посред
ством мирных переговоров и посредством 
развития экономического ,и культурного 
обмена.

В состав делегаций, прибывших на кон
ференцию, указывается далее в коммюни
ке, входят по.тптические деятели, предста
вляющие разлщные мировоззрения, в 
частности: члены па1)тии''Нндийский на
циональный конгресс, депутаты японского 

/парламента от всех партий, представители 
анг.лийской лейбористской партии, депу
таты парламентов Италии и Франции,-де
путаты парламентов от правите.льственных 
партий Бразилии и Аргентины, депутаты 
Верховного Совета СССР, представители 
Китайской Народной Республики и стран 
народной демократии. В состав делегаций 
входят также ученые, писатели и другие 
деятели умственного труда, представители 
деловых кругов, экономисты, представите
ли религиозных организаций. •
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В честь проекта новой конституции Воорренная ннтервенция против Гватеиалы
ПЕКИН. 19 июня. (ТАСС). (Во всех го- 

'Родах и селах Китайской Народной Рес- 
пувлиЕи проходят многочисленные собра
ния и мятанги трудящихся, на которых 
Широко обсуждает1Ся проект конституции 
КНР.

Опубликование проекта конституции 
вызвадо огромный шлитнчеокий и тру
довой подъем китайских трудящихся. В 
честь этого знаменательного события на 
ш огих предприятиях и стройках страны 
развернулось патриотическое соревнова
ние, участники которого берут на себя 
повышенные обязательства о досрочном 
выполнении июньского производственного 
плана.

Коллектив рабочих одного из участков 
строительства первого в Китае автомо
бильного завода взял на себя обязатель
ство в честь опубликования прогкта кон
ституции КНР и 33-й годовщины созда
ния коммунистической партии Китая, ис
полняющейся 1 июля, выполнить июнь
ский произвоаственный план на 10 дней 
раньше срока. Повышенные производ
ственные обязательства взяли на себя 
сталевары Тайюаньского металлургическо
го завода, раоочио кирпичного завода , в 
Ц'Инхэ, строители Советской выставки в 
Пекине и коллективы многих других 
предприятий.

Высокие урожаи зерновых и технических 
культур в Китае

ПЕКИН, 19 июня. (ТАСС). Грандиоз
ные ирригационные работы, развернув
шиеся в Китае в бассейне реки Хуайхэ, 
приносят свои обильные плоды. Воздви
гнутые в этом районе крупные водохра
нилища Шимантань, Баньцяо и Бошань, 
многочисленные шлюзы, водоотводные и 
оросительные каналы ликвидировали уг
розу наводнения и позволили добиться 
высоких урожаев пшеницы, гаоляна, ку
курузы, хлопка и других зерновых и тех

нических культур.
Как сообщает газета «Жевьминьжибао», 

крестьяне южной *и восточной части про
винции Хэнань, Северного Аньхуэя и Се
верной Цзянсу вырастили в этом году на 
площади в 80 млн. му (1 му равен 0,06 
га) урожай пшеницы, достигший 10 млрд, 
цзиней (1 цзинь равен 0,5 кг). Такого вы
сокого урожая пшецицы на этих землях, 
пишет газета, не собпра.ти в течение по
следних 7— 8 лет.

Открытие европейской профсоюзной 
конференции

НЬЮ-ЙОРК. 18 июня. (ТАСС). Как со- j ступает с подобными нападками на такую 
общает из Гватемалы корреспондент | маленькую страну, как Гватемала».
агентства Ассошиэйтед Пресс, министр 
иностранных дел Гватемалы Ториэльо за
явил на пресс-конференции, что Гватема
лу бомбят с воздуха.

По словам корреспондента, Ториэльо 
сказал, что самолеты, принадлежность ко
торых не установлена, подвергли бомбар
дировке нефтехранилища в Сан-Хосе и 
что силами вторжения командует эмигрант 
из Гватемалы Карлос Кастильо Армас.

«Мы уверены, —  подчеркнул То
ри,эльо. —  что преступное вт0|ржение в 
нашу страну пользуется также прямой 
поддержкой 11ра®йте.1ветва Никарагуа, 
возглавляемого президентом Сомоса, кото
рое на протяжении многих лет было наст
роено вралсдебно к Гватемале».

Корреспондент агентства Ассошиэйтед 
Пресс указывает, что в одном случае 
Ториэльо упомянул Соединенные Штаты. 
Его замечание касалось заявления прези
дента Эйзенхауэра, поддефжавшего клевет
ническое утверждение Да.тлеса о том, что 
в Гватемале будто бы господствует «ре
жим террора». «Мы. —  сказал То
риэльо, —  не можем понять такой грубый 
и оскорбительный язык. Мы, гватемаль
цы, не можем понять, почему такая вели
кая страна, как Соединенные Штаты, вы.

На вопрос, объявит ли Гватемала войну 
Гондурасу, Ториэльо ответил: «Нет, мы 
хотим поддерживать дружественные отно
шения».
, НЬЮ-ЙОРК. 19 июня. (ТАСС). Коррес

понденты агентства Ассошиэйтед Пресс 
сообщают из Самерлина и .Тегусигальпа 
(столица Гондураса), что «армия освобож. 
дения» (банды, навербованные и 'Воору
женные на американские деньги.— Ред.) 
атакует Гватемалу «с сУши, моря и возду
ха» в четырех пунктах: в Сан-Хосе, Пуэр- 
то-Барриосе, Сакапе и Реталулеу.

Агентство Ассошиэйтед Пресс приводит 
заявление посла Гватемалы в Мексике о 
том, что неопознанные, самолеты подверг
ли бомбардировке казармы президентской 
гва1рдиц Б гор. Гватемале.

Ассошиэйтед Пресс сообщает также, 
что вчера в столице Гватемалы происхо
дили массовые демонстрации в поддержку 
президента Арбенса.

НЬЮ-ЙОРК, 19 июня. (ТАСС). По сооб
щению агентства Юнайтед Пресс, войска, 
вторгшиеся на территорию Гватемалы, 
захватили гватемальский город Пуэрто- 
Барриос,

По сообщению агентства Ассошиэйтед 
Пресс, города Гватемала и Сан-Хосе под
вергаются воздушным бомбардировкам.

О реорганизации и сокращении аппарата 
Верховного Комиссара СССР в Германии

БЕРЛИН, 19 июня. (ТАСС). В соответ
ствии с решением Советского правитель
ства об установлении с . Германской Демо- 
кра;тической Республикой таких же отно
шений, как и с другими суверенными го
сударствами. и отменой наблюдения за 
деятельностью государственных органов 
Германской Демократической Республики, 
осуществлявшегося до сих пор Верховным 
Комиссаром СССР в- Германии, проведена 
реорганизация ап1Ш1рата Верховного Ко

миссара СССР в Германии и втрое со
кращена численность сотрудников ' этого 
аппарата. Представительства Верховного 
Комиссара СССР в округах Росток, Шве
рин, Нойбрандеибург, Франкфурт на Оде
ре, Коттбус, Потсдам, Дрезден, Лейпциг, 
Галле, Эрфурт, Карл Маркс-штадт. Зуль, 
Гера, Магдебург —  ликвидированы.

Ликвидировано тгСкже Представительст. 
во Верховного Комиссара СССР в Берлине.

Новое французское правительство
ет

БЕРЛИН, 20 июня. (ТАСС). Сегодня в 
Берлине в здании Народной палаты ГДР 
открылась европейская профсоюзная кон
ференция. На конференцию прибыли так
же гости из ряда стран Азии, Латинской 
Америки и Африки. На конференции при- 
сутсгвовз.1 таклсе премьер-министр ГДР 
Отто Гротеволь.

От имени исполнительного бюро Все
мирной федерации профсоюзов конферен
цию открыл вице-председатель ВФП, пред
седатель объединения свободных немецких 
профсоюзов Г. Варнке. Касаясь целей со
зыва конференции, Герберт Варнке под
черкнул в своем выступлении, что ее за
дачей является обсуждение роли и задач 
профсоюзов в деле обеспечения мира и 
повышения ашзненного уровня трудящих
ся. Оратор заявил, что конференция проф
союзов европейских стран будет, служить 
делу единства рабочего класса, делу акти
визации борьбы за мир, за создание систе
мы коллективной безопасности в Европе, 
за улучшение жизненного положения тру
дящихся. Герберт Варнке подчеркнул, что 
рабочие всей Европы выступают против 
договора о «европейском оборонительном 
сообществе» и возрождения германского 
милитаризма. Они выступают за мир и 
построение мирной демократической Гер
мании. Оратор -заявил в связи с этим, что 
стремления правительства Германской Де
мократической Республики, выражающего 
интересы трудящихся ГДР и всех миро
любивых немцев, направлены на создание 
единой, демократической и миролюбивой 
Гёрмании.

Затем конференция избрала президиум, 
в состав которого, в частности, вошли ге
неральный секретарь Всемирной федера
ции профсоюзов Луи Сайян, вице-предсе
датель ВФП, председатель правления объе
динения свободных немецких профсоюзов 
Герберт Варнке, заместитель председателя 
ВФП, геПеральный секретарь Всеобщей 
конфедерации труда Франции А. Ле Леап, 
секретарь ВЦСПС А. И. Шевченко и дру
гие. Участники к-онференции единодушно 
утверждают повестку дня: доклад Луи 
Сайяна на тему «Роль и задачи профсою
зов в борьбе за мирные отношения между 
всеми странами Европы, за действитель
ную гарантию безопасности, за мир и по
вышение жизненного уровня трудящихся 
масс».

После этого председательствующий Гер
берт Варнке предоставляет слово генера,ть- 
ному секретарю . ВФП Луи Сайяну, тепло 
встреченному делегатами конференции.

После доклада Луи Сайяна выступил 
премьер-министр Германской Демократи
ческой Республики Отто Гротеволь. От 
имени правительства и всех трудящихся 
ГДР Гротеволь приветствовал участников 
конференции. Он выразил уверенность, 
что конференция, в которой участвуют 
представители 31 страны Европы, скажет 
свое веское слово в защиту мира и без
опасности народов Европы.

Излагая далее точку зрения немецкого 
народа на разрешение германского вопро
са, Гротеволь остановился на' решениях 
Потсдамской конференции о будущем Гер
мании и подчеркнул, ■ что эти решения 
справедливы и отражают интересы всего 
немецкого народа. В Германской Демокра
тической Республике, продолжал Гроте
воль, где нет фашистов, юнкеров, монопо
листов, власть принадлежит рабочим и 
крестьянам, решающий голос имеет народ. 
Поэтому, сказал Гротеволь, профсоюзы и 
правительство ГДР не противостоят друг 
Другу, как это имеет место в капитали
стических странах, а тесно сотрудничают 
как друзья.

Далее Гротеволь подчеркнул, что до
говор о «европейском обороните.тьном 
сообществе» представляет собой угрозу не 
только для немецкого народа, во и для 
народов всех стран Европы.

Улсе сейчас, отметил Отто Гротеволь, 
Западная Германия стала плацдармом вой
ны. Такая агрессивная политика вызы
вает опасение у всех народов Европы, ибо 
ина направлена как против стран Востока, 
так и против стран 'Запада. Поэтому, под
черкнул Отто Гротеволь, мы должны при- 
лоагить все усилия, чтобы уничтожить 
этот договор, чтобы создать единую, демо
кратическую и миролюбивую Германию, 
что возможно сделать лишь при условии 
обеспечения коллективной безопасности в 
Европе.

Германская Де.чократическая Республи
ка, подчеркнул Гротеволь, готова одной из 
первых участвовать в пакте о коллектив
ной безопасности.

По'сле выступления Гротеволя начались 
прения по докладу Луи Сайяна.

Конференция продолжает работу.

Коммюнике правительства Гватемалы
НЬЮ-ЙОРК, 20 июня. (ТАСЮ). Как со

общает, к-орфэспондент агентства Аосоши- 
эйтед Пресс из города Гватемалы, прави
тельство Гватемалы опубликовало вчера 
иервее коммюнике о военных операциях, 
в котором- сообщает, что силы, вторгшие
ся в страну с востока, продвинулись на

границы< Гон-пятнадцать километров от 
дураса.

Как сообщает корреспондент этого 
а,гентства, министр иностранных дел То
риэльо беседовал с послом Соединенных 
Штатов Перифуа в присутствии диплома- 
тичсскжх представителей Англии и Фран
ции.

ПАРИЖ. 19 июня. (ТАСС). Как переда- 
агентство Франс Пресс, правительство 

Мендес-Франса сформировано в следующем 
составе: председатель совета министров и 
министр ино'сгра.нных яел Мендес-Франс; 
министр национальной обороны генерал 
Пьер Кениг («социальный республика
нец»); министр внутренних дел Франсуа 
Миттефан («демократический и социали
стический союз сопротивления»): министр 
по делам заморских территорий Робер Бю- 
рон (МРП); министр финансов, экономики 
и планирования Эдгар Фор (радикал-со
циалист): министр по делам присоединив
шихся государств Ги ла Шамбр (незави
симый республиканец); министр по делам 
Марокко и Туниса Кристиан Фуше («со
циальный республиканец»); хМиниТтр тор
говли и промышленности Морис Буржес- 
Монури (радикал-социалист); министр 
труда Эжен Клодиус-Пети («демократиче
ский и социалистический союз сопротив
ления»); министр по делам бывших фрон
товиков Эмманюэль Тампль (независимый 
республиканец); министр сельского хозяй-

Сообщение радио Гватемалы
НЬЮ-ЙОРК, 20 июня. (ТАСС). По сооб-

щевию корр-еспрЕдента агентства Юнайтед 
Пресс из Тегусигальпа (столица Гондура
са), гватемадвексе радио соо|бЩ|И.то о том, 
что нрезвдент Гватемалы Арбенс взял на 
себя кри-анд'рвание армией Гватемалы.

Радиостанция сообщила также, что 
вторгшиеся в-ойока захватили город Рета
лулеу, в 30 милях к юго-востоку от мек
сиканской границы, и что борьба за Пуэр- 
тр-Барриос и Сакапа пррдолжается.

Выступление по радио президента Гватемалы Арбенса
 ̂НЬЮ-ЙОРК, 20 июня. (ТАСС). Как со

общает агентство Аооо-шиэйтед Пресс из 
Гватемалы, президент Гватемалы Арбенс 
в своей речи, произнесенной по радио, 
призвал рабочих и крестьян «подняться 
на борьбу против захватчиков, чтобы за
щитить Гватемалу».

Согласно сообщению корреспондента 
агентства Аосоншэйтед Пресс, Арбеас за
явил, что втрргнувшиеся войска проник
ли на несколько километров на террито
рию Гватемалы. Он вы'разил уверенность 
в победе гватемальской армии. Он заявил, 
что захватчики проникли в департаменты 
Барриос и Чжкамула.

Как сообщает корреспондент агентства 
Юнайтб'Д Пресс из гор|0да Мекюико,' в сво
ей речи Арбенс заявил, что Соединенные 
Штаты, Никарагуа и Гондурас поддержи
вают вторгнувшиеся войска. Он сказал: 
«Наше преступление заключается в том, 
что мы провели аграрную реформу, на
правленную против . 1имп'ериалисгических 
компаний. Наше пресптиение заключает
ся в том, что мы, как патри'оты, стре- 
М1ИМСЯ к незави’симости».

По сообщению корреспондента агентст
ва Юнайтед Пресс из Мексике, Арбенс за
явил, что Соединенные Штаты подстрека
ли к мятеасу против'его правительства, и 
заявил, что ар.мия Гватемалы одержит 
победу. Этим «будет полож'е'Н конец угро
зам свободе народа, которые инспириру
ются стшаш империализма». Он осудил 
тенденциозную кампанию, проводимую 
Соединенными Штатами, к которой при- 
соейинились Гондурас и Никарагуа, и за
явил. что эта кампания направлена на 
уеиление международного напряжения. 
Арбенс заявил: «Ни один гватемалец не 
хочет потерять свободу и лишиться демо
кратического режима. Мы будем говорить 
с захватчикадии на том языке, на котофом 
они хотят говорить с нами, —  на языке 
оружия».

Арбенс заявил, что мятежники обеща
ли к «25 июня по!бедоносно вступить в 
город Гватемалу, но они не-будут там ни 
25 июня, ни когда-либо позже. Наш на
род должен знать, что наши враш никог
да не учитывали одного фактора, а им'за- 
но: сам народ. Все граждане Гватемалы 
поднимутся на защ'иту страны».

ства Рожер Удэ (независимый республи
канец): министр реконструкции Морис 
Лемэр («социальный республиканец»); ми
нистр здравоохранения Луи-Поль ()жула 
(независимый); министр юстиции Эмиль 
Юг (радикал-социалист); министр обще
ственных ' работ Жак Шабан-Дельмас 
(«социальный республиканец»); министр 
просвещения Жан Бертуэн (член «объеди
нения левых республиканцев»).

Таким образом, в правительство, воз
главляемое Мендес-Франсом, вошли: 4 ра
дикал-социалиста, 2 члена «демократиче
ского и социалистического союза сопро
тивления», 1 член партии «народно-рес- 
пуб.икансЕое движение» (МРП), 4 «со. 
циальных республиканца» (новое назва
ние группы «республиканский союз со
циального действия»— ЮРАС), 3 незави
симых республиканца, 1 независимый и 
1 член «объединения левых республикан
цев».

Только 4 министра входили в состав 
правительства Ланьедя: Миттеран, Фор, 
Удэ, Лемэр..

Амнистия фашистским преступникам в Западной Германии
БЕРЛИН, 19 июня. (ТАСС). К ак'пере

дает агентство АДН, 18 июня боннский 
'бундестаг принял в третьем чт;енми так 
называемый закен об амнистии. По этому 
закону амнистируются все фашистские 
пресгупшки, совершившие преступления 
между 1 октября 1944 года и 31 июля 

t  _______

1945 года. К таким преступлениям отно
сятся расстрелы, истязания и другие дей
ствия насилия.

Амнистируются также все лица, кото
рые по'С.де 1945 года изменили фамилию 
с целью избежать уголовного преследова
ния.

О □

Шахматный матч СССР—США

Заявление коммунистической партии Мексики 
в связи с событиями в Гватемале

НЬЮ-ЙОРК, 19 июня. (Т.4СС). По сооб
щению корреспондента агентства Ассоши
эйтед Пресс из города Мексико, Мекси
канская коммунистическая партия призва
ла Мексику снабдить Гватемалу «всем 
тем, что ей необходимо для обороны». В

заявлении подчеркивается, что Соединен
ные Штаты ответственны за вторжение и 
что мексиканцы должны рассматривать, 
«помощь Гватемале как непосредственную 
защиту самого мексиканского народа».

НЬЮ-ЙОРК, 20 июня. (ТАСС). Второй 
тур шахматного матча СССР —  США на
чался при счете 6:2 в пользу команды 
Советского Союза и проходил в напряжен
ной борьбе, так как американская коман
да приложила много усилий, чтобы улуч
шить СБОЙ результат. После пяти часов 
игры закончились только три партии. 
Дональд Бирн избрал против Авербаха 
староиндийскую защиту. В сложной борь
бе советский гроссмейстер переиграл про
тивника и добился позиционного преиму
щества. В трудном положении, испытывая 
к тому же сильный недостаток времени 
на обдумывание ходов, Дональд Бирн до
пустил ошибку и быстро проиграл.

В очень грудном дебюте Бисгаиеру уда
лось получить несколько лучшие шансы 
в партии с Петросяном. Во-время почув
ствовав критический момент борьбы, Пет
росян остроумно пожертвовал пешку и 
занял своими фигурами сильные позиции. 
Шансы стали примерно равными, и пар
тия закончилась вничью.

После спокойной игры также вничью 
сыграли Смыслов с Решевским.

В отложенных партиях Бронштейн име
ет преимущество против Денвера. Роберт 
Бирн выиграл пешку у Котова. В осталь
ных трех партиях Павей —  Керес, Го

ровиц —  Геллер и Тайманов —  Эване 
шансы сторон примерно равны.

Сейчас счет матча —  8:3 в пользу 
советской команды и пять партий отложе
но.

НЬЮ-ЙОРК, 21 июня. (ТАСС). Вчера
состоялось доигрывание неоконченных 
партий втЬрого тура шахматного матча 
СССР —  США.

Не возобновляя игры, Денвер признал 
себя побежденным в нартжи с Бронштей
ном. Геллер согласился на ничью с Горо
вицем. ^При доигрывании Керес тонкой иг
рой добился заметного позиционного пере
веса в партии с Павеем и вскоре выиграл 
пешку. Техническую часть борьбы совет
ский гроссмейстер провел очень точно и, 
форсировав размен ферзей, легко выиграл.

Неудачно доигрывал свою партию Тай
манов против Эванса. Имея возможность 
добиться ничьей, он не нашел правильного 
продолжения, и проходная пешка Эванса 
быстро пошла вперед. Остановить ее мож
но было только ценой ладьи. Тайманов 
признал себя побежденным.

Вновь отложена партия Котов— Р̂. Бирн.’ 
У американского мастера лишняя пешка.

Таким образом, после двух туров счет 
матча 10,5 на 4,5 в пользу команды 
Советского Союза.

Редактор В, А. КУЗЬМИЧЕВ.

ГАСТРОЛИ
Свердловского государственного 

театра оперы и ба.пета
24 июня — «Иван Сусанин»
25 июня — «Травиата»
26 июня — «Евгений Онегин» '
27 июня днем — «Дубровский», 

вечером — «Эсмеральда»
28 июня — «Ромео и Джульетта» 
Билеты продаются в кассе Летнего

театра с 1 часу дня до 5 часов вечера 
и с 6 часов до 9 часов вечера.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького. 22 

июня — «Анна на шее». Сеансы: 11-35,
1- 20, 3-05. 4-50, 6-35, 8-20, 10, 11-40. 

Для детей демонстрируется фильм
«Неразлучные друзья». Сеанс в 10 ча
сов утра.

Кинотеатр имени И. Черных. 22 ию
ня. Большой зал — «Бай и батрак». 
Сеансы: 11, 1, 3, 5, 7, 9, И . Малый 
зал — «Западная зона». Сеансы: 12-30,
2- 30, 4-30, 6-30, 8-30, 10-30.

Томской конторе желдорпроекта сроч
но требуются: столяр для работы в 
Томске и рабочие на буровые работы с 
выездом Б экспедиции.

Обращаться; г. Томск, проспект им. 
Кирова, 20, отдел кадров. 2 —2

Томскому рыбпромтехснабу требуют
ся грузчики, старший экономист.

Обращаться: г. Томск, улица Войко
ва, 19.

3 —3

Томскому ком мунально-строите льно-
му техникуму требуются преподаватели 
математики, литературы, немецкого язы. 
ка, инженеры-строители, инженеры-сан
техники, инженеры-механики.

Обращаться; г. Томск, Обруб, 4, те
лефон 23-70.

3 —3

томский РЫБКООП ОРГАНИЗУЕТ РАЗЪЕЗДНУЮ ТОРГОВЛЮ 
ПРОДОВОЛЬСТВЕННЫМИ И ПРОМЫШЛЕННЫМИ ТОВАРАМИ ДЛЯ 

РЫБАКОВ ПО РЕКЕ ЧУЛЫМ.
Разъездной магазин с товарами 

Асиновский район:
Нижняя Курья,
Минаевка,
Вознесенка,
Осколково.

Зырянский район:
Зырянское,
Окунево,
Чердаты,
Каштанова.

ивается в следующих пунктах: 

Тегульдетский район:

Баражи,
Тызырачево,
Тегульдет,
Нижне-Тарлаган,
Верхне-Окоблино,
Кожаново,
Пуштаково,
Кыцы,
Обрыв.

Клинике Томского медицинского ин-1 
ститута требуются: медицинские сестры, 
санитарки, уборщицы, счетоводы, рабо
чие на кухню, истопники, кочегары, 
слесари, фармацевты со средним и выс
шим образованием.

Обращаться: г. Томск, проспект име
ни Тимирязева, 1, отдел кадров. 2 — 1

■ Артели «Кожмех» требуются рабочие 
в цехи.

Обращаться: г. Томск, Коммунистиче
ский проспект, 93. 2 —2

Артели «Единение» требуются швеи- 
мотористки, грузчики и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица Набе
режная реки Ущайки, 12, вход со двора.

Томскому медицинскому институту 
требуются на пО'С.тоянную работу; счето
воды, уборщицы, старший лаборант на 
кафедру нормальной анатомии, машини
стка.

Обращаться; г. Томск. Московский 
тракт, 2, отдел кадров.

Требуются продавцы, киоскеры. Обра
щаться; г. Томск, Карйовский переулок, 
6. рыбкооп.

Требуются: начальник конструкторско- 
технологического бюро, инженеры, тех
ники-строители, технолог, машинистка
на сдельную оплату.

Обращаться: г. Томск, переулок Ба- 
тенькова, 3, облместтоппром.

2 — 1

•Тимирязевскому леспромхозу комби
ната «Томлес» срочно требуется на по
стоянную работу инженер или техник 
по строительству узкоколейной желез
ной дороги, имеющий практический 
опыт.

Обращаться: г. Томск, Дачный горо
док, Тимирязевский леспромхоз, отдел 
кадров.

3 —1

Типографии № 2 «Красное 
требуются ученики со средним 
ванием.

Обращаться: г. Томск, проспект 
ни Ленина, 13.

Знамя»
образо-

име-

Кондитерской фабрике «Красная 
звезда» требуются на постоянную рабо
ту: грузчики, рабочие в цехи, главный 
механик, рабочие тарного цеха, склад
ские работники, работники отдела снаб
жения, слесари, электромонтеры, норми
ровщик ремонтного цеха.

Обращаться: г. Томск, улица Сибир
ская. 5.

3 — 1

МИНИСТЕРСТВО ТОРГОВЛИ СССР
Н О В О С И Б И Р С К О Е  О Т Д Е Л Е Н И Е В/К

^СОЮЗПОСЫЛТОРГ
имеет в наличии и вы ш лает воем гражданам по их заказам почтовыми пооылками:

Цена с учетом 
стоимости тары, 
упаковки, услуг 

и расходов по 
пересылке

МУЗТОВАРЫ:

СКРИПКА оркестровая со смычном 
БАЛАЛАЙКА 3-струнная, 7-клепочная 
БАЛАЛАЙКА 3-струннм, 7-’Клепочная 

(вокруг резоиаторного ’ отверстия розет
ка из цветной фанеры)

ПАТЕФОН портативный марки «ПТ-3», 
размер 415X 290X 165 мм 

МЕМБРАНА запасная к патефону (цена 
без учета пересылки)

ГРАММИГЛЫ (в пакетах по 100 шт. 
Цена бее учета пересылки)

195 руб.
70 руб.

77 руб.

365 руб.
L

20 руб.

2 руб. 35 коп.

СПОРТТОВАРЫ;

728 руб. 80 коп. 

995 руб.

Цена с учетом 
стоимости тары, 
упаковки, услуг 

и расходов по 
пересылке

ВЕЛОСИПЕД женский дорожный марки 
В-22 о хромированными о б о д а»  и 
со стрелами на раме, наяеовнными ' .
цветной эмалью 768 руб. 80 Коп.

ВЕЛОСИПЕД детский 2-колесяый, произ
водство Горьковского велозавода 188 руб.

ВЕЛОПОКРЫШКА с велокамерой для 
велосипеда, размер 28X1.75, 26X1,75
(2 покрышки и 2 камеры) 

МОТОШИНЫ (мотопокрышка, мотока
мера и флеп) для мотоцикла марки 
М-72, размер 19X3,75 

МОТОШИНЫ (мотопокрышка, мотока
мера и мотофлео) для мотоцикла ма- 
ро1К MI-A и К-125, раз. 19X2,50 

МОТОШИНЫ (мотопокрышка. мотОка- 
мера и флеп) для мотоцикла марки 
KIB, KIB, размер 26X2.25 

ВОЛЕЙБОЛЬНЫЕ КАМЕРЫ (цена без 
учета стоимости пересылки) 

МОТОАПТЕЧКА, ВЕЛОАПТЕЧКА (це
на без учета стощиости пересылки)

76 руб. 90 коп.

187 руб. 25 коп.

155 руб. 25 коп.

25 коп. 

05 коп. 

20 коп.
или телеграфным переводом в адрес «Союзпосылторга» 

сто'имости тары, упаковки, услуг и почтовых расходов по
Гр-ка Петрова Екатерина Михайлов

на, проживающая в г. Томске, улица Ла. 
герная, 22, возбуждает дело о расторже- ' 
НИИ брака с гр-ном Петровым Тихоном 
Никифоровичем, проживающим в г. Том
ске, улица Крылова, 38. кв. 3.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1-го участка Кировского 
района г. Томска.

Гр-ка Батурова Лидия Михайловна, 
проживающая в Г. Томске, улица Ново- 
Ачинская, 5, кв. 1, возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-ном Батуровым 
Иваном Михайловичем.

Дело подлежит рассмотрению в Том
ском областном суде.

ВЕЛОСИПЕД мужской дсрожный ХВЗ 
марки В-110 с хромирсшанньши обе
дами и со стрелами на раме, нане
сенными цветной эмалью 

ВЕЛОСИПЕД мужской легкодорожный 
(«Турист» В-32)

Чтобы сделать 'заказ, необходимо переслать почтовым 
полную стоимость заказываемых 'товаров с учетом 
пересылке.

При заполнении бланк? денежного перевода необходимо:
а) на талоне перевода разборчиво, без сокращения написать фамилию, имя 

куда следует отправить П’ОСьшку;
б) на обороте талона перевода написать наименование заказываемых товаров, количество

^Зшеазы на товары принимаются на сумму не менее 50 руб.
ОТ УЧРЕЖДЕНИИ, ПРЕДПРИЯТИИ И ОРГАНИЗА ЦИИ ЗАКАЗЫ НЕ ПРИНИМАЮТСЯ.
Наложенным платежом «Союзпосылторг» товары не высылает.

Заказы выполняются в двадцатидневный срок со дня поступления в «Союзпосылторг» правильно оформленного 
денежного перевода по день сдачи «Союзпосылторгом» посылки на почту.

п о л ь з у й т е с ь  УСЛУГАМИ «СОЮЗПОСЫЛТОРГА»!

отчество и подробный адрес, 

цену и сумму стои-

Тоебуйте наш прейскурант в каждом почтовом отделении. „ ,
ЗАКАЗЫ-ПЕРЕВОДЫ ШЛИТЕ ПО АДРЕСУ: гор. Новосибирск, ул. Советская, 8. Новосибирское отделение

В/К «Союзпосылторг».
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